

## Notable avance en el sector de Teruel

### Descubrimiento de la revolución

Es curioso que sea ahora cuando vamos descubriendo los gestos con que se inició el movimiento en las caras, absortas y ausentes de los españoles. Todo el mundo sabía algo por esa estúpida manía que tenemos los mediterráneos de saberlo todo, cuando todo ha ocurrido. Por la misma razón andan por ahí falangistas de 1938.

Esta proyección del Movimiento hacia la guerra solo la adivinaron los hombres de Africa; ellos tenían la dificultad imperial ante los fusiles impacientes y sólo un alarde aventurero - Dios y la fortuna están preferentemente con los audaces - pudo salvar la suerte de España. Mientras tanto, he aquí como las gentes se asombran con mayor o menor voluntad.

Los señores que tenían experiencia o un libro de cheques o un acta de diputado, que todo venía a ser lo mismo en el tapete político de España, alaban el brazo lánguidamente con suave condescendencia de cuello de cisne, brindándonos su ayuda fofa porque ellos - que son los culpables - no están en edad de tomar las armas en las horas de aquel Julio de la milicia. Estos fueron los primeros en cambiar las cosas de su sitio, quizás con la buena voluntad del que por hacer algo, se mete en lo que no le importa ni debe importarle, ya que España ha sido y sigue siendo cuestión de jóvenes. Cuando nosotros hablábamos de la revolución y de la marcha sobre Madrid - días de Somosierra y entre dos luces, a kilómetros, la esperanza de la corte, iluminada para recibirnos a lo sumo con fuegos de artificio marxista, huelga de sindicatos y los franjas amarillos esperando las banderolas - ellos decían la guerra.

Y entonces no era la guerra: era la revolución, que siempre se parece más al triunfo. Pues bien, estos mismos señores que querían animarnos, ya pretenden el hábil escamoteo de una consigna; y lo hacen descaradamente, con la estúpida ingenuidad que suponen en los jóvenes volviendo al eterno de la poca experiencia de los años. Son dos vocablos en pugna: guerra y revolución.

Parece ser que la revolución se hace del otro lado exclusivamente y que del nuestro - oído, combatientes nacionalsindicalistas - solo se hace la guerra. Y la cosa ya está clara para todos, menos, naturalmente, para ellos.

En la España Nueva, la que se incorporó a las armas en Julio, se hace la guerra. Pero una guerra por la revolución. Será preciso declarar solemnemente que los rojos españoles sólo son unos malos aficionados que creen al crimen-esencia de la revolución. Para los marxistas, la revolución se reduce a dos litografías de amanuense: la toma de la Bastilla y el fusilamiento de la familia rusa. Una revolución es algo más serio, con más sentido de permanencia. Una revolución se hace siempre buscando un orden: pero no ese orden burgués que se mantiene sobre la amenaza. Queremos para después de la guerra una España campesina y fabril donde el estuol, como conozca el trabajo, bajo el sol, como conoció la guardia en el parapeto.

Rafael GARCIA SERRANO

### Se cogen al enemigo un cañón, un tanque y gran número de armas y prisioneros

### Intento de ataque enemigo rechazado energicamente

### Un avión caza enemigo derribado ayer

## Parte oficial de Guerra

### Del Cuartel General del Generalísimo

En la mañana de hoy el enemigo atacó una de nuestras posiciones en el sector de Cuevas de Vinromá siendo energicamente rechazado causándole numerosas bajas y dejando en nuestro poder 278 muertos.

En el sector de Teruel a pesar del mal tiempo reinante se ha llevado a cabo notable avance habiendo reasado la Ermita de Santa Bárbara y ocupado posiciones inmediatas al pueblo de Corbalán, también se han ocupado y rebasado el Alto de la Carvilla, pueblo de Gudar, el Morrón y otras posiciones continuando el avance a la hora de dar el parte. Se han cogido al enemigo 1 cañón del 15 y medio con 200 proyectiles, gran cantidad de armas automáticas y de repetición, un tanque ruso y muchos prisioneros.

Ayer fué derribado en combate aéreo un avión de caza enemigo tipo «Boiss».

Salamanca 15 de mayo de 1938. II Año Triunfal.

## El fallecimiento del general Cabanellas

### Las ceremonias fúnebres en Málaga fueron una imponente manifestación de duelo

### Queipo de Llano, en representación del Caudillo, asiste al entierro

Málaga. - El fallecimiento del ilustre general Cabanellas, ocurrido en esta ciudad, ha causado nondo sentimiento en toda España y especialmente en Málaga, que por azares del destino ha recogido los restos mortales del benemérito soldado.

Desde que tuvo conocimiento de la muerte del inspector general del Ejército, numerosas personas de todas las clases sociales acudieron al hotel donde se hospedaba el finado, firmando en pliegos colocados al efecto.

Lacapilla ardiente se vió concurrir durante la noche. Hasta la hora de la conducción hicieron guardia ante el cadáver jefes y oficiales del Ejército y piadosas damas, que de esta forma testimoniaban el sentimiento que les ha producido la desgracia.

El obispo de la Diócesis rezó un responso ante el cadáver. El párroco del Sagrario y varios sacerdotes entonaron una oración antes de ser trasladado el cadáver al coche mortuario.

A hombros de ocho jefes y oficiales del Ejército, entre ellos el comandante de Estado Mayor, ayudante del general, señor Montesinos, fué sacado el féretro de la cámara mortuoria.

Las bandas de música entonaron el Himno Nacional honor postrero que se le dedicaba al ilustre soldado. Al mismo tiempo la guardia presentaba armas al paso del cadáver. Este fué colocado en un lujoso coche tirado por ocho caballos empachados, con sus correspondien-

tes servidores vestidos con uniforme propio del caso.

Abrió marcha una sección motorista del Ejército seguida del párroco del Sagrario con Cruz alzada y numerosos sacerdotes. Seguían varias clases y soldados del Ejército llevando magníficas coronas. Después marchaba el coche mortuario que iba abarrotado de coronas.

El general jefe del Ejército del Sur, don Gonzalo Queipo de Llano, había llegado expresamente de Sevilla para presidir el acto, ostentando a la vez la representación propia y la del Generalísimo.

El general Queipo de Llano, en representación del Caudillo, dió a la familia el más sentido pésame.

Con el general Queipo de Llano figuraban en la presidencia el gobernador militar, el gobernador civil, el alcalde, el presidente de la Diputación, el delegado de Orden público, el obispo de la Diócesis, el Jefe provincial de F. E. T. y don Agustín Sainz Rodríguez, que ostentaba la representación de su hermano, el ministro de Educación Nacional.

En la presidencia familiar figuraban los hijos del finado don Miguel Augusto y don Virgilio.

En el Cementerio de San Miguel era casi imposible transitar a causa de la afluencia de público. Ante el cadáver desfilaron las fuerzas.

Los restos mortales del general Cabanellas recibieron sepultura en la capilla particular de la marquesa de Larios.

## EL DISCURSO DE MUSSOLINI EN GENOVA

### «Italia desea la victoria del Caudillo Franco»

Roma. - En presencia de una enorme multitud que aplaudió con frenesí, el Duce pronunció el 14, en Génova, rica de recuerdos y de glorias, en la plaza en donde se levanta el arco dedicado a los Caídos, el siguiente discurso:

«Camaradas genoveses: Con inmensa alegría estamos contemplando el mar, desde el que se divisan las líneas soberbias de nuestra gran ciudad, que con razón ha merecido el título de Dominante.

No es menor alegría la que siento, al poder estar otra vez entre vosotros, al cabo de doce años de separación. Es enorme la emoción que experimento al hablar ante el Arco de los Caídos que levantasteis a la victoria y al recuerdo de los héroes que con su sangre purísima la conquistaron y la legaron a las generaciones futuras como una herencia sagrada e inmortal.

Voy a hablarlos, camaradas, de cuestiones internacionales.

A las 18 horas del día 11 de marzo Italia se encontró otra vez ante una bifurcación de caminos, que exigía una decisión. De su elección dependían el desorden, la paz o la guerra; se jugaban los destinos de Europa. Pero, porque los acontecimientos no vinieron por sorpresa, y los habíamos previsto en su lógico desarrollo, respondimos inmediatamente y con toda claridad: «no».

Los enemigos de Italia, los antifascistas de toda laya, se mostraron tremendamente desilusionados y se abandonaron a una explosión de inútil furor. Ellos deseaban evidentemente un contraste entre los dos Estados totalitarios, las peores complicaciones, no excluida la guerra, y sobre todo querían abrir las puertas al triunfo del comunismo en Europa.

No fué la necesidad, como se ha dicho, sino nuestra voluntad la que guió y determinó nuestra actitud y todo cuanto ha acaecido después en torno nuestro demuestra que fué inspirada por la sagacidad; y a cuantos tienen todavía la ingenua manía de recordar aún cuando hicimos en 1934, respondemos ahora por una sola vez ante todo el pueblo que nos escucha, que desde marzo del 38 ha pasado mucha agua bajo los puentes del Tiber, del Danubio, del Asprea, del Támesis y del Sena.

Y mientras esta agua corría más o menos tumultuosamente, a la Italia empuñada en un estuerzo sangriento y gigantesco, le eran aplicadas las sanciones; y mientras tanto todo lo que de diplomático y político pasaba con el nombre global de Stresa era muerto y sepultado por nuestra cuenta y ya no resucitará más.

Ni Italia podía permitirse el lujo verdaderamente excesivo de movilizarse a la caída regular de cada cuadrenio para impedir el epílogo fatal de la Revolución nacional.

Estas son las razones de orden contingente; pero hay unas de carácter más alto; que me place proclamar en esta ciudad.

La Italia fascista no podía asumir indefinidamente el papel odioso e inútil que le fué asignado por la vieja Austria de los Habsburgo y de Metternick; el de contrastar el movimiento de las naciones hacia su unidad.

No es por temor a las complicaciones, era el dictamen de nuestra conciencia, el sentimiento del honor y la amistad leal hacia Alemania, la que aconsejaba hacer cuanto hemos hecho.

Los dos países germánicos y el romano están en íntimo contacto.

Como en marzo del año pasado realizamos la unión con Yugoslavia y ahora reina la paz soberana sobre las ondas del Adriático, así ahora recientemente hemos pactado un acuerdo con la Gran Bretaña.

(Continúa en página 8.)



Mussolini, el nuevo César de Italia, que tan magnífico discurso ha pronunciado en Génova, entra en el castillo de Trípoli, escoltado por líctores indígenas

# Los rojos quieren retirar de la circulación fiduciaria 300 millones de pesetas en Deuda del Estado, y los poseedores se niegan a entregar sus valdres

### En vista de que la maniobra no tiene éxito, los periódicos afeitos a Negrín ensalzan a éste en artículos que son modelo de servilismo

Perpiñán.—El sentido del humor no ha desaparecido completamente de la desgraciada España que vive bajo la tiranía del anarco-comunismo del Gobierno ambulante.

Puede parecer curioso que, dadas las circunstancias y el pánico que reina en Barcelona, quede todavía gente que tenga el valor de mostrarse admiradores entusiastas de Negrín.

No hablemos de Azaña, porque nadie le admira y casi nadie se acuerda de su existencia como no sea para evocar el papel lamentable que se ha asignado en la Historia de España.

El hecho de que el humor subsiste en Barcelona, lo prueba un artículo aparecido en un periódico de los que antes de la revolución ejercían mayor influencia en la opinión, «La Vanguardia» (edición del 26 del pasado).

El título de este artículo, destinado a elogiar al Gobierno comunista de la España roja es de por sí extraordinario.

El humorista que lo ha escrito lo titula «El uso del honrado carácter», y se pasma de admiración ante la noticia dada por el subsecretario de Hacienda, uno de esos altos personajes a los que la tiranía roja ha sacado de la nada, un cierto señor Méndez, que luego halledo nada menos que a ministro el cual anuncia que debiendo reënrolarse en 20 de marzo 356 millones de pesetas en obligaciones del Tesoro, al tres y medio por ciento las peticiones de reembolso en las ventanillas del Banco de España no han alcanzado siquiera la suma de un millón de pesetas.

Este estado de cosas tan lógico y explicable, dado el estado de ruina monetaria de la España roja, es, para el autor del artículo motivo para admirarse del éxito del doctor Negrín.

Según el diario rojo, tal hecho significa que los poseedores de Deuda del Estado prefieren continuar confiándole su dinero a que este les sea restituido.

El Estado—añade— conserva su crédito intacto.

El dinero siente confianza.

Tenido que escoger entre volver a las cajas privadas o permanecer en las del Estado, a título de préstamo, opta por la segunda solución.

En verdad que el periodista es un humorista digno de colaborar en las mejores publicaciones satíricas británicas.

«La conclusión de todo ello es muy sencilla—dice para terminar— es la de la solvencia del Estado, mantenida gracias a la política económica, correctísima del Gobierno».

Pero, ¿para qué clase de lectores se escribe en los periódicos de la España roja?

Porque lo que en realidad hubiera sido extraordinario es que los poseedores de los 300 millones de obligaciones del Tesoro hubieran renunciado a sus títulos para aceptar en cambio los Billetes de Banco devaluados que el gran financiero Méndez les ofrecía.

Lo que realmente hubiera constituido motivos de admiración, habría sido el que consintiesen cambiar sus títulos comprados con una moneda que valía 207 francos las 100 pesetas por una moneda que vale 26 francos las 100 pesetas.

Pero el que la casi unanimidad de los tenedores de estas obligaciones prefieren no hacer el menor caso de la oferta y esperar la caída inevitable de la República roja, con la esperanza de que el Gobierno nacional del General Franco hará honor a los compromisos anteriores al año 1936, es tan natural como el hecho de que salga el sol todas las mañanas.

# Propaganda comunista en el puerto de Amberes

En la ciudad de Amberes priva el partido socialista. Los socialistas tienen en su mano la administración de la ciudad, lo que origina a menudo serios conflictos.

Uno de ellos es el que ha producido la propaganda comunista en el puerto, que, como es sabido, es uno de los más importantes de Europa. A él acuden buques de todas las nacionalidades, y los comunistas tienen montada una intrincada red para llegar a todas las tripulaciones del veneno de su propaganda. La pasividad de las autoridades socialistas, finalmente, ha motivado una protesta de las empresas de navegación, que piden sean tomadas inmediatas medidas para atajar la propaganda soviética.

# Los rojos dicen que «su victoria es una quimera»

En Barcelona siguen confiando en que un conflicto europeo próximo a estallar, va a proporcionarles todavía la victoria. La guerra mundial es su única esperanza, y bien claramente lo da a entender «La Publicitat» en su número del 23 de abril, al decir:

«La balanza se decidirá a nuestro favor, a causa precisamente de dos factores principalísimos: la virtud que engendra en nosotros el sentimiento legítimo e inequívoco de que defendemos la independencia de nuestro país y la certitud de que las simpatías que a su favor manifiestan en alud millones y millones de seres representan en potencia la fuerza que «tarde o temprano ha de jugar de una manera decisiva en nuestra causa». Si este sentimiento, sin esta simpatía (que no es más que la prueba de la legitimidad de nuestros ideales), «nuestra victoria vendría a ser una quimera...»

Pocos días más tarde, con ocasión del 1.º de mayo, Vorochilov, el jefe del ejército rojo, decía:

«La humanidad se dirige con velocidad al abismo sin fondo de una guerra mundial...», agregando después que en esa guerra «toda la burguesía mundial arderá, como en su tiempo ardió la rusa».

Claramente están demostrados los propósitos de esa alianza roja ruso-española. Pero, como no se bastan los marxistas rusos y españoles para encender esa guerra que tanto desean, lo que está resultando una quimera es el triunfo del comunismo. A apenas en España se acerca su derrota definitiva, en Rusia empieza ya a tambalear.

# España roja, fuera de concurso

En una recepción que recientemente fué dada en Moscú a los comunistas extranjeros, un representante de Méjico declaró que su país, después de los Soviets, es el primero en la lucha sistemática contra el culto. El jefe de los ateos bolcheviques tributó seguidamente grandes elogios a Méjico declarando que en tierra mejicana se va a fundar una central del ateísmo para el Norte y Sur de América.

Es curioso constatar que España roja fué olvidada. Y es que queda fuera de concurso. Más o menos oprimido, el culto subsiste todavía tanto en la U. R. S. S. como en Méjico. Solo en España roja está totalmente abolido.

# La prensa roja ataca duramente a Inglaterra

Lamenta que el gobierno inglés se incline por la «no intervención»

Burgos.—La emisora roja de la Flota Republicana, comentando la reunión del jueves en la Sociedad de Naciones, decía que es intolerable que un Gobierno como el inglés pretenda imponer la política de «no intervención» a todos los miembros de la Asamblea y arremete furiosamente contra Polonia por su intervención de ayer a favor de esta política de paz.

# Destino del ternero más tonto

Por TEOFILO ORTEGA

## El demonio plástico

En el discurso histórico de Goebbels, en Nürnberg, se afronta el gran tema del influjo pernicioso del inconsciente, ese cómplice ignorante de su verdadero destino.

«No puede —dijo— explicarse esta casi misteriosa realización entre el bolchevismo y el internacionalismo liberal del Occidente más que suponiendo que se trata de un morbo espiritual, cuyo foco de infección ha avanzado tanto que ataca incluso a los hombres que por naturaleza, por espíritu, por actuación y por posición social y nacional pertenecen francamente al otro lado. A esto se añade que el judaísmo internacional se ha creado con el bolchevismo el más cómodo disfraz para la criminalidad política y moral que responde, en efecto, a su esencia, pero que se manifiesta francamente y al desnudo, provocaría el horror y el espanto de la Humanidad entera. El internacionalismo del bolchevismo está determinado principalmente por el judío. El judío se manifiesta en realidad en el bolchevismo como la encarnación de todo lo malo confirmando lo que decía Ríchar Wagner que era «el demonio plástico de la decadencia de la Humanidad.»

## El Bolchevismo la democracia del Terror

Tragicomedia emocionante la que juega el judío, en el panorama del mundo. Su interés no es otro que borrar fronteras y para conseguirlo, contundir las cabezas, envenenar los corazones, multiplicar las discordanias. O anula las cabezas con el señuelo estúpido que la democracia significa, que es en realidad la puesta en primer plano de unos cuantos idiotas, embaucadores o malvados, o procede con mano dura aunque encubierta, a la siega de cerebros, utilizando la fuerza tenebrosa y abismal de los bajos fondos, encauzados en rebelión satánica, frente a todo lo que signifique aristocracia y disciplina. Goebbels toca este punto con arranque de mano enérgica, haciendo brotar del mundo estremecido, una nota de clarividente certeza:

«Veamos ahora además hasta donde llega el auxilio moral que el liberalismo mundial presta a España roja. Ya hemos dicho que la alianza entre el bolchevismo y la democracia presenta un carácter incompatible para no decir verdaderamente perverso. La democracia se ha ido revelando cada vez más en el transcurso de su actuación histórica como el rótulo político del capitalismo mundial. El bolchevismo la lleva al último extremo. Con sus predominios crueles y sangrientos acelera un proceso que está ya en sí previamente marcado en el liberalismo. O dicho con un ejemplo drástico: en la democracia las cabezas desaparecen ante el número; en el bolchevismo las cabezas son cortadas por la guillotina. El resultado es el mismo. Faltan las cabezas y el judío internacional puede erigir sin peligro la dictadura del terror y del dinero sobre una masa falta de dirección.»

## Jugando una carta segura

Goebbels nos recuerda con una oportunidad magnífica ciertas palabras del judío Lenine, que se han visto llevadas a la práctica con harta e inadvertida frecuencia. Muchos son los hombres que ha movido esa facticia siniestra, precavida, cauta, propia de judíos y de internacionales.

«La misión práctica de la política comunista consiste en aprovecharnos de la hostilidad de los capitalistas entre sí, incitando a unos contra otros.»

## Quien es el ternero más tonto

El título que encabeza este trabajo se va a justificar ahora y precisamente con palabras del propio Goebbels:

«El que el liberalismo occidental cierre los ojos a este peligro no es más que una señal de ingenuidad casi infantil. Nada le conviene mejor que el proverbio alemán que dice que el ternero más tonto es el que se elige a sí el carnicero. Pero siempre fué privilegio de la democracia el ser sorprendida por los hechos, el no notar nada hasta que las catástrofes se cernieron sobre los pueblos como horribles azotes de Dios.

No haremos nada que divida a Europa en dos bloques, decía todavía el 12 de abril de 1937, uno de los más eminentes políticos ingleses. No, no nosotros, Moscú es quien lo hará, quien lo ha hecho, y contra esto hay que defenderse con todos los medios de que se disponga.»

# Portugal da gracias por el vencimiento del comunismo

El episcopado portugués había hecho el voto, en 1936, de organizar una peregrinación nacional al santuario mariano de Fatima, si se conseguía evitar la amenaza comunista que se cernía sobre la Península Ibérica.

En una pastoral dirigida a todos los portugueses, el Primado, cardinal Gonsalvez de Lisboa, declara que el momento de cumplir el voto ha llegado. La mano de Dios ha guardado a Portugal de los peligros de la guerra civil, alejando de sus fronteras el terror comunista. Cuando el incendio bolchevique se declaró en la vecina España, era grande el peligro de que prendiese también en Portugal. Los directores que Portugal tiene actualmente evitaron esos peligros. El cardinal expresa su reconocimiento al Gobierno portugués no sin indicar a pesar de todo que en el terreno de la protección a la familia no se ha hecho todavía todo lo que se debiera.

La peregrinación nacional portuguesa a Fatima se celebrará el 13 de mayo.

# Contra el comunismo en Puerto Rico

El obispo de San Juan de Puerto Rico, Mons. Edwin V. Byrne, ha publicado una pastoral invitando a los católicos para que influyan en la campaña contra la lucha de clases y a favor de la justicia social. Hace constar el obispo, que la concesión de un salario justo no es un acto de caridad, sino de justicia.

Se considera la pastoral del obispo portorriqueño como el primer paso de toda una campaña de lucha contra el marxismo.

# Mutualidad general Agropecuaria, Filial de la Asociación General de Ganaderos de España

hace seguros de incendios, pedrisco y de accidentes agrícolas y ganaderos e industrias derivadas, sin prima mínima.

Para informes al Delegado Provincial Alfredo Hernández, Agente de Negocios, Aduana Vieja, 2 SORIA

**Enfermos del estómago**  
**TOMAD GASTRILINA**  
Venta en Farmacias

**Por la Patria, el Pan y la Justicia**

# Invitaciones con carnet y fotografía

Varsovia.—En la Plaza Roja de Moscú, como todos los años, se celebró una gran parada militar que se desarrolló en presencia de Stalin y de todas las más altas personalidades políticas y militares de Rusia.

La revista militar tuvo lugar bajo el mando del mariscal Rudieant, a las órdenes del mariscal Vorochiloff. El servicio de orden para proteger la vida de Stalin era rigurosísimo. Catorce mil agentes de la G. P. U. en pie de campaña rodeaban la tribuna de las autoridades y vigilaban los movimientos de la muchedumbre.

Entre las delegaciones extranjeras en Moscú en esta ocasión figuraban 80 obreros franceses comunistas, llegados expresamente de París, una delegación de diputados checoslovacos y algunos representantes del Gobierno rojo de Barcelona, entre ellos la famosa «Pasionaria».

En la jornada del sábado, día anterior al primero de Mayo, la G. P. U. había arrestado numerosos comunistas llegados a Moscú, de ellos algunos mejicanos, lo cual provocó la inmediata intervención del ministro de Méjico. El control de los billetes para acercarse a las tribunas era rigurosísimo. Cada invitado estaba provisto de un carnet con fotografía.

La atmósfera en la cual se desarrolló la revista militar era inquieta y nerviosa. Vorochiloff pronunció un discurso en el que declaró que el Ejército soviético no temía ninguna agresión y que actualmente se está organizando una poderosa e invencible flota.

Fué muy notada la ausencia del mariscal Jegorow, sobre el cual hace algunos meses faltan absolutamente noticias. Se deduce de este silencio que no sólo ha sido detenido, sino que ya había sido ajusticiado.

# Cómo se dignifica el trabajo en Alemania

Un interesante artículo de Goebbels

Roma.—El ministro alemán Goebbels, en un artículo publicado en el diario de las Confederaciones Fascistas de los Trabajadores, subraya las analogías de la acción desarrollada por la revolución fascista y de la nazista para la dignificación y la protección del trabajo.

«Han pasado solamente 20 años— escribe Goebbels— desde que la criminal ideología del marxismo envenenaba ciegamente la masa de los trabajadores de todos los pueblos de Europa, para arrastrarlos a la desesperación de la lucha de clases y a la miseria de la desocupación, y nos parece un milagro que el Duce del fascismo italiano y el Führer del nacionalsocialismo de Alemania, con su acción, hayan creado un régimen de verdadero socialismo. Mientras en los países en los que ocupan el Poder partidos de la segunda y de la tercera Internacional, domina el caos económico, y en Rusia la sanguinaria dictadura de la raza judía amordaza al pueblo, el Fascismo y el Nacionalsozialismo trabajan sin descanso para realizar el tenor de vida de los obreros».

«Así el Fascismo y el Nacionalsozialismo han desarrollado una provechosa lucha contra la desocupación, han mejorado las condiciones del trabajo a través de la protección y de la belleza del trabajo mismo. Han tenido en cuenta los solaces de los trabajadores y han creado la posibilidad de que también el pueblo trabajador aprendiese a conocer su Patria y pudiese participar de los bienes culturales de la propia nación».

«Estos éxitos, únicos en el mundo, del Fascismo y del Nacionalsozialismo, en favor de los trabajadores, han confirmado el pensamiento, reiteradamente expresado por el Duce y por el Führer, de que hoy todo verdadero socialismo entraña una ardiente fé en la propia nación».

# Norteamérica, visita la España Nacional para comprobar las falsedades rojas

F. E. T. y de las J. O. N. S.

## Delegación Nacional de Organizaciones Juveniles

El próximo día 30 se celebrará la fiesta de San Fernando, Patrón de la Organización Juvenil. Por ello esta Delegación Nacional ordena a todas sus Delegaciones Provinciales, deben celebrar esta fiesta con mayor esplendor, ajustando en todo lo posible al programa que insertamos más adelante.

Pero, teniendo en cuenta la época de actividad para los camaradas que cursan sus estudios de Segunda Enseñanza en que se encuentra la referida fecha del 30 de Mayo a causa de la proximidad de los exámenes y a que es día laborable, se ha acordado por esta Delegación Nacional, que dicha fiesta se traslade al domingo, 29, lo que además contribuirá a dar mayor esplendor y solemnidad a los actos que se organicen.

Los actos que se celebrarán el día 29 se ajustarán (teniendo, naturalmente, en cuenta las condiciones de cada capital o pueblo) a lo siguiente:

1.º Se celebrará una Misa, a ser posible en la Catedral o Iglesia principal, procurando no sea de campaña, por haberse abusado de ellas. A esta Misa, que se revestirá de gran solemnidad, habrán de asistir todos los miembros de la O. J., incluso las «Flechas Femeninas», y a ella deberán ser invitadas todas las Autoridades y Jefes de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. A la salida se pasará revista a las Centurias de Pelayos, Flechas y Cadetes, quienes, finalmente, desfilarán por delante de las Autoridades.

2.º Se organizará una comida de la Organización, a poder ser en el campo, a la que se invitará a un determinado número de niños de cada grupo escolar y de los Centros de Beneficencia, al objeto de acercarlos lo posible a nuestra Organización, es la que se procurará reine la mayor camaradería.

3.º Por la tarde, si es posible se organizará una demostración gímnico-deportiva por nuestros afiliados, en algún campo de deportes u otro festival análogo a beneficio de la Organización Juvenil. Los fondos que se recauden serán destinados a comprar uniformes o costear la estancia en los Campamentos a aquellos pelayos, flechas o cadetes que no pueden sufragar.

4.º El día 30, a las 7 o 7 y media se celebrará una sesión de cine con programa a base de revistas o películas de exaltación de nuestras doctrinas, o bien: una función de teatro en la que intervengan miembros de la O. J. y a la cual todos los afiliados a nuestra Organización podrán invitar a otros dos muchachos que no pertenezcan a ella.

En uno de los entreactos dos camaradas de la O. J. dirigiéndose a aquellos que aún no están en nuestras filas, en intervenciones que no han de ser excesivamente largas y que se referirán principalmente a exaltar la figura del Caudillo, de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., de los caídos, exortarán a todos los niños y jóvenes a entrar en las Organizaciones, hablándoles de las cosas que en ellas se hacen—marchas, campamentos, educación física, militar, etc.

El Secretario de O. J.,  
JOSE M.ª GUTIERREZ

Saludo a Franco. ¡ARRIBA ESPAÑA!

## ¡¡LABRADORES!!

Aceites y grasas para maquinaria

**GONZALO RUIZ**

MAJOR, 8

# “RERUM NOVARUM”

Encíclica de Su Santidad León XIII sobre la condición social de los obreros

XIII

Las cosas y los hechos que recordamos son tales, que no dejan lugar a duda alguna, a saber: Que con las máximas cristianas se renovó de alto a bajo la humana sociedad civil; que por virtud de esta renovación se mejoró el género humano, o más bien resucitó de muerte a vida y adquirió tan grande perfección, que ni hubo antes ni habrá en las venideras edades otra mayor. Y, por fin, que de todos estos beneficios es Jesucristo el principio y es el término, porque nacidos de El, a El todos se deben referir. Efectivamente, cuando recibió el mundo la ley Evangelica, cuando aprendió el grande misterio de la Encarnación del Verbo y Redención del género humano, la vida de Jesucristo, Dios y hombre, penetró en las entrañas de la sociedad civil, y toda la impregnó de su fe, de sus preceptos y de sus leyes. Por esto, si remedio ha de tener el mal que ahora padece la sociedad humana, este remedio no puede ser otro que la restauración de la vida e instituciones cristianas.

Cuando las sociedades se desmoronan, exige la rectitud que si se quieren restaurar, vuelvan a los principios que les dieron el ser. Porque en esto consiste la perfección de todas las asociaciones, en trabajar por conseguir el fin para que fueron establecidas, de manera que los movimientos y actos de

la sociedad no los produzca otra causa que la que produjo la misma sociedad. Por lo cual desviarse de su fin en enfermar; volver a él es sanar. Y lo que decimos de todo el cuerpo de la sociedad civil, del mismo modo y con perfectísima verdad lo decimos de aquella clase de ciudadanos, la más numerosa que sustenta su vida con su trabajo.

### LA IGLESIA CUIDA TAMBIEN DEL BIENESTAR MATERIAL

Y no se vaya a creer que la Iglesia de tal manera tiene empleada toda su solicitud en cultivar las almas, que descuide lo que pertenece a la vida mortal y terrena. De los proletarios quiere, y con todas sus fuerzas procura que salgan de su tristísimo estado y alcancen suerte mejor. Y a esto no poco ayuda aún con atraer a los hombres y formarlos a la virtud. Porque las costumbres cristianas cuando se guardan en toda su integridad, dan espontáneamente alguna prosperidad a las cosas exteriores, porque hacen benévolo a Dios, principio y fin de todos los bienes; reprimen esas dos pestilencias de la vida, que con harta frecuencia hacen al hombre desgraciado aun en la abundancia, el apetito desordenado de riqueza y la sed de placeres («Radix omnium malorum est cupiditas»); y hacen que los hombres, contentos con un trato y sustento frugal, suplan la escasez de las rentas con

## Los enviados son: el Rvdo. Padre Gabriel Salinas, provincial de los Agustinos y el profesor de Universidad John Duncan

### La moneda roja sigue bajando

París.—La peseta roja ha experimentado una nueva baja. Se ha pagado a 23 céntimos y medio de franco.

### El fracaso de la Sociedad de Naciones

#### Varios dirigentes rojos preparan la huida

Barcelona.—Se afirma que en vista del fracaso corrido en la Sociedad de Naciones por Alvarez del Nayo, varios dirigentes preparan la huida, a fin de evitar caer en manos de los nacionales.

### Madrid se queda sin cuadros

#### El último saqueo

Madrid.—En varios camiones se han llevado de la capital los últimos cuadros que había en el Ministerio de Hacienda guardados, y que han sido trasladados a Valencia.

### García Morales se halla grave

Valencia.—El tristemente célebre ex sacerdote García Morales se encuentra gravísimamente enfermo en su casa de Puebla Larga.

### Barcelona tiene paralizadas sus obras

#### El ramo de construcción se dedica a fabricar fortificaciones

Barcelona.—Todas las obras de Barcelona están paralizadas a consecuencia de que el ramo de la construcción está empleado íntegramente en la fabricación de fortificaciones.

Sevilla.—Han llegado a esta ciudad dos personalidades norteamericanas que en representación de la opinión católica de aquel país vienen a comprobar las falsedades que se han esparcido por los Estados Unidos a costa del dinero judío de Fernando de los Rios.

Se trata del reverendo Padre Gabriel Salinas, provincial de los Agustinos, y del profesor de Universidad John Duncan.

Visitarán los hospitales y los frentes.

Esta mañana han visitado al general Queipo de Llano, acompañados del jefe del gabinete civil. El jefe del Ejército del Sur les ha hecho objeto de una cordial acogida, dándoles toda clase de facilidades para el cumplimiento de su misión.

Los visitantes han expresado su gratitud por todo ello.

El reverendo Padre Salinas ha traído numerosos vasos sagrados y ornamentos para las iglesias españolas devastadas y regalos para nuestros combatientes.

Publicará sus impresiones en dos grandes diarios yanquis, órganos de la opinión católica de nueve diócesis.

Muy saldrán a Burgos para cumplir al Gobierno nacional.

### Suben los valores nacionales

Londres.—Los valores españoles han sufrido una considerable alza. El exterior ha pasado de 42 a 43, ganando, por tanto, un entero.

Río Tinto ha mejorado también en un cuarto.

El aumento del exterior se debe a las declaraciones del ministro de Hacienda acerca del pago de los intereses de la Deuda.

### Lo que dice la prensa roja

Madrid.—«ABC» comenta las conversaciones entre Hitler y Mussolini. «Al día» habla de la capacitación de los soldados rojos.

«Castilla Libre» lamenta los bulos que corren por la zona roja.

«El Liberal» dice que de Ginebra no se puede esperar nada.

«El Socialista» igualmente trata del organismo ginebrino.

«El Sol» elogia la actuación de Alvarez del Vayo en los discursos de la Sociedad de Naciones.

«La Libertad» dice que el episcopado español es republicano.

«Política» comenta el discurso del ministro francés en la Sociedad de las Naciones.

### El centro español de Sofía se adhiere a nuestro glorioso movimiento

Burgos.—El representante de la España nacional en Sofía ha comunicado que el Centro Español de aquella capital ha expresado su adhesión a la Causa nacional, aprovechando la renovación anual de la Junta.

Esto demuestra que en los Balcanes la verdad va abriendo paso, a pesar de la propaganda marxista, que ha hecho que diversos núcleos se mantuvieran alejados u hostiles de la España nacional.

### Suscriba una FICHA AZUL

## LABOR MINISTERIAL

### El ministro de Educación Nacional autorizado para publicar un decreto sobre organización Central de Alta Cultura

### Se asciende a General de División al de Brigada don José Enrique Varela, y a Generales de Brigada a varios Coroneles

Burgos.—El «Boletín Oficial del Estado» inserta entre otras cosas las disposiciones siguientes:

Decreto del Ministerio de Justicia restituyendo a la totalidad de su vigor el artículo 48 de la ley de Registro civil de 18 de junio de 1870, modificada con el artículo 328 del Código Civil con sujeción a las cuales ha de ajustarse en lo sucesivo en todos los registros civiles de España la inscripción de los nacidos.

—Otro derogando el decreto del Ministerio de Justicia de 3 de febrero de 1932 y la orden de 28 de febrero del mismo año.

—Orden del Ministerio de Hacienda en relación con las expropiaciones forzosas.

—Orden del Ministerio de Justicia disponiendo que si en la inscripción que se practica en los Registros civiles figura equivocado el sexo del inscrito, se puede instar la rectificación correspondiente por el mismo interesado si es mayor de 18 años de edad, por los padres, tutores y el ministerio fiscal.

—Orden nombrando juez de Primera instancia de Aramales a don Carlos Vázquez Ruiz, que cesa en el cargo de Secretario general del Gobierno en el territorio español del golfo de Guinea.

—Orden nombrando Delegado del Estado de la Recuperación de Documentos a don Marcelino de Ulibarri y Eguilaz.

Ascendiendo a general de División

al de Brigada don José Enrique Varela; ascendiendo a generales de brigada a los coroneles don Juan Sánchez González; don Miguel Abriat Canto; don Francisco Borbón de la Torre; don Vicente de la Fuente Labosterra; don José de los Arcos Fernández; don Agustín Muñoz Grande; don Ricardo de Rada Peral; don Pablo Martín González; don Francisco García Escamez; don Plácido Jete Illera; don Ignacio Llandera Fraga; don Joaquín García Pallasar; don Salvador García Pruneda; y don Juan Carrascosa Revelas.

—Orden del Ministerio de Educación Nacional, regulando la reposición provisional por traslado de los Maestros suspendidos de empleo y sueldo en los casos que se mencionan.

—Orden reponiendo en el cargo de profesora de la Escuela Normal del Magisterio de Segovia a doña María Jiménez Groat.

—Orden de Obras Públicas creando una Comisión que estudie una modificación de la ley de Expropiación Forzosa aplicable a las obras públicas.

—Orden del Ministerio de Defensa asimilando al empleo de capitán médico a don Antonio Petschen Kutz.

—Orden nombrando Jefe de la Milicia de F. E. T. de Orense al Comandante de Infantería retirado, don Rafael Valcárcel Saez.

**VIDA RELIGIOSA**

**INDICADOR LITURGICO**  
 Día 17, martes. - Ss. Pascual Bailón cf. Pt. de las Obras Eucarísticas, Restituta, Heraclio, Pablo, Aquilino, Besila, Víctor, Adrián, Solocano mrs. Porcuno ob. La misa es de San Pascual Bailón, con rito doble y color blanco. Segunda oración imperada por la paz. Gloria sin Credo. Prefacio de Pascua.

Día 18, miércoles. - Ss. Venancio, Potamión ob. Dioscuro, Teódulo, Ericon, Teocusa, Julita, Alejandra, Claudia, Eufrasia, Faina, mrs. Félix de Cantalicio cf. La misa es de San Venancio mártir, con rito doble y color encarnado. Segunda oración imperada. Gloria sin Credo. Prefacio de Pascua.

Día 19, jueves. - Ss. Pedro Celestino p.; Pudenciana vg.; Pudente, Ciriaca vg.; Partenio mrs. Dunstano ob.; Ivón pb.; Bb. Juan de Catina y Pedro de Dueñas mrs. La misa es de San Pedro Celestino, con rito doble y color blanco. Segunda oración de Santa Pudenciana virgen. Tercera imperada. Gloria sin Credo. Prefacio de Pascua.

Día 20, viernes. - Sin bulas, día de abstinencia, sin ayuno. Ss. Bernardino de Sena, Basila vg.; Baudelio, Aquila, Alejandro, Asterio mártires, Teodoro, Anastasio, Austrogisilo obs., Plátula. La misa es de San Bernardino de Sena, con rito semidoble y color blanco. Segunda oración de la Virgen. Tercera por la Iglesia (págs. 638 y 141). Cuarta imperada. Gloria sin Credo. Prefacio de Pascua.

Puede decirse misa votiva o de difunto.

**REGISTRO CIVIL**

**NACIMIENTOS**

Juan Francisco Castillo Miguel.  
 María del Carmen Ordóñez Gutiérrez.  
 José Antonio Cándido Andrés Rupérez.  
 María Luz Gonzalo Molina.  
 Jesús María de Mingo Alonso.  
 María Luisa Hernando Hernández.  
 José Luis García Valero.

**DEFUNCIONES**

Ángel Ranz Olmo, de 15 años, de Soria.  
 José María Martínez del Prado, de 2 meses, de Soria.  
 Trinidad Ortega Calonge, de 43 años, de Jaray.  
 Josefa Ciria San Miguel, de 54 años, de Tardajos.  
 Gregoria José Rodríguez Montón, de 2 meses, de Soria.  
 Casto Hernández Antoniana, de 27 años, de Serrada (Valladolid).  
 José Ochoa Varea, de 58 años, de Soria.  
 Ángel López Jiménez, de 5 meses, de Deza.  
 Domingo San Juan Pujana, de 4 meses, de Soria.  
 Remigia Martínez López, de 43 años, de Osona.

**MATRIMONIOS**

Día 14. - Ezequiel Romero Narro, con María de los Dolores Martínez.  
 José Luis Aznarez Embarba con María de los Angeles Sanz Lafuente.  
 Rafael Zamora Calavia con Ángela Hernández Carnicero.



**NOTICIAS DIVERSAS AGREDA**

**Severísimas sanciones a los comerciantes**

La Prensa soriana así como toda la de la España liberada se ocupa de la acertada orden circular publicada por el Ministro del Interior sobre los abusos que se venían cometiendo por los desaprensivos comerciantes elevando el precio de los artículos.

Recordamos nuevamente a los comerciantes de Soria y la provincia la obligación que tienen de cumplir estrictamente lo ordenado en dicha circular, pues de lo contrario las sanciones que se les impondrán serán severísimas o privación de libertad, separada o conjuntamente.

En otras poblaciones, en las multas que se impongan participarán los denunciantes en un 25 por 100 de las mismas.

**Un telegrama del Ministro de Orden Público**

El Alcalde accidental, señor Sanz Villa recibió el telegrama siguiente: «Ministro de Orden Público, Presidente Patronato Nacional Antituberculoso, al regresar a Valladolid expresa a usted y a esa población mi agradecimiento por atenciones recibidas.»

**El pago de intereses de la Deuda Pública**

A propuesta del Ministro de Hacienda se ha aprobado una ley en la que se establecen normas para el pago de intereses de la Deuda Pública. Se refiere a la Deuda del Tesoro, del Estado y Deudas especiales.

**Otras disposiciones relacionadas con los Maestros**

Los Maestros propietarios que se encuentren en filas como consecuencia de la revisión de inutilidades y caducidad de prórroga, percibirán los haberes correspondientes.

—Se conceden licencias por enfermedad, alumbramiento y exámenes al personal interino del Magisterio.

**Joven desaparecido**

Días pasados se personó en la Comisaría de Investigación y Vigilancia de esta capital, Florentino Esteras Esteras manifestando el haber desaparecido su hijo Miguel, de 16 años, estudiante, natural de Deza, con domicilio en Soria, sin que hasta la fecha sepa su paradero.

**Misas**

Hoy en la iglesia de San Clemente de 8 a 11 de la mañana tendrán lugar misas en sufragio de las almas de don Ignacio Fernández Ridruejo y su esposa doña Juana Verde Gil (q. e. p. d.).

**Los Habilitados de Maestros sometidos a depuración**

El ministro de Educación Nacional ha firmado una orden para que por las Comisiones depuratoras correspondientes se envíe a la Jefatura del Servicio Nacional de Primera Enseñanza, relación de los Habilitados de Maestros sometidos a depuración, con objeto de separarlos de sus cargos.

**Enlaces**

El día 14, en la iglesia de San Pedro de esta ciudad, su unieron en los lazos indisolubles del matrimonio la señorita María de los Dolores Martínez y el joven Ezequiel Romero Narro.

—El mismo día, en la Iglesia de Nuestra Señora de la Mayor, tuvo lugar el enlace matrimonial de la señorita María de los Angeles Sanz Lafuente con el funcionario de Hacienda don José Luis Aznarez.

—También en la iglesia de San Juan de Rabanera tuvo lugar el sábado último la unión matrimonial de los jóvenes Ángela Hernández Carnicero y Rafael Zamora Calavia.

Deseamos a los nuevos matrimonios eterna luna miel.

**La Ley de Coordinación sanitaria**

Mientras se estudie la conveniencia de derogar la orden de 7 de julio de 1936, se dispone que los Gobernadores civiles vigilen el puntual pago de los haberes de médicos y demás funcionarios a quienes afecta la Ley de Coordinación sanitaria.

**Labor policiaca**

En el garage propiedad de doña Concepción Montes de Oca, viuda de don Pascual Borque, en esta capital, penetraron rompiéndola cerradura unos desconocidos apoderándose de cuatro cubiertas de automóvil valoradas en unas 500 pesetas.

Puesto el hecho en conocimiento del activo Comisario don Florencio Enguita, éste encomendó a los Agentes don Marcelo Ramos y don José María Vicente de Campos, el escarcamiento, los que inmediatamente se dispusieron a llevar a cabo este servicio.

La actividad desplegada por dichos Agentes dió por resultado descubrir que los autores del hurto de las cubiertas, que fueron vendidas a muy bajo precio a Mariano Molina Hernández, vecino de Soria, eran los menores Florencio Romero Martínez, de 12 años de edad, con domicilio en San Lorenzo, 12; Antonio Postigo Sanz de 13, que vive en Tejera, 37 y Teodoro Negro Moreno, de 14, de los cuales ya existen antecedentes en la Comisaría.

Continuando los referidos Agentes su labor lograron descubrir también que los mismos rateros habían sustraído en otra ocasión del mismo lugar varias herramientas de automóvil valoradas en unas 200 pesetas y que fueron compradas por el vecino de esta ciudad Ángel Muñoz, por la irrisoria cantidad de 10 pesetas.

La labor policiaca llevada a cabo por los repetidos Agentes merece la felicitación de todos.

El asunto ha pasado al Juzgado de Instrucción.

**Fallecimientos**

A la edad de 58 años y tras una larga enfermedad, falleció en Soria el señor don José Ochoa Varea.

—En Zaragoza falleció el Odontólogo soriano, don Gregorio Cuevas Acebes.

Trasladamos la expresión de nuestro sentimiento a los familiares de los finados.

—En nuestra ciudad falleció a la edad de 50 años, ayer domingo don Manuel Pérez Blasco.

**Aniversario**

Cúmplase hoy once de Mayo, el primer aniversario de la muerte gloriosa por Dios y por España del falangista Juan Jiménez Ruiz. Caído en los momentos álgidos de una juventud hechicera, el joven muchacho que en los momentos y horas decisivas y de vacilación supo trocar su arado y elementos de la labor por el fusil y petrechos de guerra, el que desde la primera hora batióse con heroísmo a las ordenes del nunca bastante honrado General Mola, hoy hace un año que fue segada su vida en el frente de Bilbao. Hace ya un año que tu nombre quedó esculpido para siempre en el libro de los Mártires de España y jamás podrá borrarse porque tu nombre es glorioso y caiste como un héroe.

Para conmemorar el aniversario de su muerte, el día once a las nueve de la mañana, celebróse un funeral en la Basílica de Nuestra Señora de los Milagros de esta villa asistiendo representantes de la Milicia Nacional de F. E. T. y de las J. O. N. S. y al final cantóse un responso en memoria de este héroe y demás caídos en esta magna cruzada que mantenemos.

Autoridades, Milicias y el pueblo en general sumose gustoso a rendir este homenaje póstumo en memoria del finado.

Camarada Juan Jiménez Ruiz ¡Presente!

**Nombramientos**

Han sido nombradas las camaradas Ángel Gómez Gil y Pedro Cilla Valenciano, para desempeñar los cargos de Jefe Local de Milicias y Delegado Comarcal y Local de C. N. S. respectivamente; les deseamos a los camaradas gran acierto en sus cargos para bien de España.

Corresponsal

**Agradecimiento**

Don Fortunato López, Médico de Garray, nos ruega hagamos llegar su agradecimiento a cuantas personas se han interesado por el estado de su salud, gracias a Dios ya establecida.

**«Cantos Imperiales»**

Este es el título de la nueva e interesante obra próxima a publicarse inspirada por su autor en el Glorioso Movimiento Nacional.

«Cantos Imperiales» se publicará muy en breve pues su confección va ya muy adelantada.

Su autor es el poeta camarada nuestro y Delegado Provincial de Prensa y Propaganda de F. E. T. y de las Jons, Vicente Serna.

**CEREALINE**

Alimento concentrado  
 Extracto de cereales y leguminosas.  
 Sustituye con ventaja a la leche y al caldo.  
 De venta en Farmacias

**Todos los destinos serán provisionales**

Se ha publicado una orden circular recordando a las Corporaciones locales que en la provisión de destinos tengan en cuenta el Decreto del 12 de marzo de 1937 que dispone, que todos los destinos fuesen provisionales a partir del 18 de julio de 1936 y se ordenaba que no se proveyesen definitivamente hasta después de la terminación de la guerra.

**Anuncios por palabras**

Hasta 3 palabras 50 cént. líneas. Cada palabra más 5 céntimos. Los suscriptores tienen derecho a la inserción de 2 anuncios gratis en esta sección.

**QUEREIS comer bien y económico?**  
 Acudid al «Bar El Ajo».

**¡AVICULTORES!** Dad a vuestras gallinas «Sanayol». Fortalece a las aves y favorece la muda.  
 Rechazad imitaciones.

**SE DESEAN** comprar colmenas o enjambranes. Dirigirse a Máximo Alvarez, Tajuaco (Soria).

**VENTA DE GANADO.** Se venden por no tener pastor 230 parejas, en Muro de Agreda. Gumersindo Sanz Anón.

**SE DESEA** arrendar pastos para 400 cabezas de ganado lanar. Para informes dirigirse a Abundio Soto—Almarañ.

**VENDO** dos carros y arreos. Compro hilo sisal. Simón Sanz, Soria.

**CASA.** Se vende una en esta ciudad, calle Las Lagunas, n.º 3 duplicado, consta de dos buenas viviendas y bajos muy amplios, con instalación de aguas, jardín y patio de luces. Para tratar Serafín Muñoz, Plaza de San Clemente, núm. 3. Soria.

**ALQUILASE** casa bien situada, confortable, con facilidades de útiles o sin ellos en el pueblo de San Andrés de Soria. Dirigirse a Felipe García, General Mola, 12 y 14. Soria.

**SE NECESITA** sirviente de 40 a 50 años para atender a padre e hijo. Para tratar con Tobias Ortega en Ledesma de Soria.

**TEJERO** Se halla vacante la plaza de tejero de esta villa, se dará toda clase de facilidades y condiciones ventajosas; las solicitudes serán admitidas en esta Alcaldía durante el plazo de 15 días.

Vinuesa a 5 de Mayo de 1938. El Alcalde Baldomero Ramos.

**SE VENDEN** 16 ovejas con sus 16 crías y tres perritos para carros con sus timones ya secos. Para tratar, con Genaro Gómez-Aldehuela de Perianez.

**PASTOR** para 200 carneros se necesita desde el día de San Pedro en Aldehuela de Calatañazor. Liborio Vinuesa Uceiro.

**SE VENDE** un carro de una mula, piso esterado y toldo nuevo y una mula de bastante alzada, a toda prueba y una máquina segadora gavilladora de una mula, con rueda de acero. Dirigirse a Félix Pérez.—Cihuela.

**SE DESEAN VENDER** 68 borregos. Para tratar, con su dueño, Lucio Zamora.—Suellacabras.

**ALFALFA.** Se venden 4.000 kilos. Para tratar: Blázquez.—Serón de Nágima.

**SE VENDEN** dos terneras recién nacidas, una suiza y otra del país. Para tratar con Julián Gonzalo el Barrio de Las Casas.

**CONCURSO**

Intendencia civil de esta plaza saca a concurso la fabricación y elaboración de poniendo a disposición de los concursantes en Intendencia Civil, el Pliego de conciones.  
 Caballeros, 5 - (Carpintería)

**Nombramiento**

Ha sido nombrado Agente Auxiliar interino del Cuerpo de Investigación y Vigilancia, don Cecilio Egidio Egidio, siendo destinado a Pontevedra.

**Aniversarios**

El jueves, día 19 del actual se cumple el cuarto aniversario del fallecimiento de la respetable y virtuosa señora doña Dorotea Ridruejo Barrero.

Dicho día en la iglesia de San Clemente, de 8 y media a 11 de la mañana se celebrarán misas por su eterno descanso.

En tan triste fecha renovamos a sus hijos doña Juana y don Ignacio Carrascosa y demás familiares nuestro sentido pésame.

—El jueves día 19, se cumple el sexto aniversario del fallecimiento de la señora doña Marcelina Aparicio de Miguel.

Las Misas que se celebren en Garray dicho día, así como en la capilla de los PP. Franciscanos de esta ciudad, a las 10, y en la capilla de San Rafael de Dos Hermanas (Sevilla) serán aplicadas en sufragio de su alma.

A su resignado esposo, don Carlos Rey, hijos y demás familiares renovamos la expresión de nuestra condolencia.



**Banco Hispano Americano**

Capital autorizado  
 200.000.000 pesetas  
 Capital desembolsado  
 100.000.000 pesetas  
 Reservas  
 70.500.000 pesetas

F. E. T. Y DE LAS J. O. N. S.

Suscripción para el homenaje a YAGUE

"Auxilio Social" a través del Servicio Social de la Mujer se esfuerza para lograr rápidamente la hermandad de todos los españoles

Fuentelsaz de Soria

Muerto por Dios y por la Patria

En el frente de Aragón dió su vida por Dios y por la Patria el heroico sargento de la 4.ª Brigada de Navarra del Regimiento de San Marcial Félix Lorente Larrad, natural de este pueblo, habiendo sido su muerte muy sentida tanto por sus compañeros y jefes, que con gran tesón y bravura sin igual vienen defendiendo nuestra Santa Cruzada, como por todo el vecindario de esta localidad, pueblos comarcanos y demás que le conocían. Su cadáver fué inhumado en el cementerio de Aguaviva (Teruel), habiendo celebrado el señor capellán del Regimiento una misa en sufragio de su alma y de la de los caídos aquel día, (28 de Marzo).

A la misa de óbito celebrada en este pueblo asistió todo el vecindario en pleno y casi todos los de Aylloncillo y Pedraza y bastantes de los pueblos limítrofes, testimoniando así su verdadero cariño y amistad a las virtudes de tan excelente patriota, que sin menoscabo del honor nacional dió su vida por Dios y por España, honrando con ello a este su querido pueblo, como muy acertadamente dijo el señor Cura cuando se celebró la expresada función religiosa.

También asistieron a dicho acto los niños de las escuelas de este pueblo y Pedraza con sus respectivos maestros y banderas y el señor maestro de Aylloncillo.

Sentimos de verdad que la falta de tiempo nos impida hacer mención de las dotes que en todos sentidos concurrían en el finado, con el que nos unía verdadera y franca amistad, desde que le vimos nacer, ya que fué educado e instruido bajo nuestra modesta dirección, teniendo donos verdadero cariño, que pudiéramos llamar paternal.

A sus padres don Feliciano y doña Juana, hermanos y en especial a su hermano Evaristo, soldado en el frente de Lérida, testimoniamos nuevamente nuestro más sentido pésame.

Félix Llorente. Presente! Mayo de 1948.

Tomás RECIO

Servicio Facultativo del Catastro

Valoración forestal

ANUNCIO

Se pone en conocimiento de los propietarios o administradores de fincas rústicas que, a partir de la publicación de este anuncio en el «Boletín Oficial» de la provincia y durante un plazo de treinta días queda abierto el período de declaración de parcelas forestales (montes, baldíos, choperas, etc.), situadas en el término de Soria.

Los interesados podrán adquirir en el Servicio Facultativo de Catastro (Palacio de Allende), todos los días laborables, de once a dos y de cinco a siete de la tarde, las hojas necesarias.

Al final de los treinta días la Junta de Valoración suprimirá las declaraciones omitidas por sus dueños, perdiendo todo derecho a reclamar por no haberse ejercido en el plazo fijado.

Soria 7 de Mayo de 1938. — El Año Triunfal. — El Ingeniero Jefe del Servicio, Dionisio Ramos.

LABOR

Órgano de Falange Española Tradicionalista

Para ello busca el apoyo mutuo de todo el pueblo dentro del Hogar

Camarada Daniel Huerta Guinelos ¡Presente!

Camarada Flechas Azules hijo de Navalperal, que has muerto gloriosamente defendiendo en tu Bandera la sagrada Religión y a nuestra España Imperial.

Con qué orgullo y que alegría empuñastes el fusil para defender tu Patria hasta vencer o morir.

En el frente Cataluña ya cerca de Castellón diste tu vida gloriosa por España y por tu Dios.

Qué hermosa fué tu campaña, hoy formas ya en los luceros, fuiste defensor de España con gallardía y arrojo, asombraste a quienes te vieron luchando contra los rojos que a tu ímpetu cayeron.

¡Descansa en paz, camarada! que tu muerte venceremos, pues se prepara gran jornada y a los rojos venceremos triunfando los nacionales al grito de ¡Arriba España!

Guillermo CANTON

¡Franco! ¡Franco! ¡Franco! ¡Arriba España. Almazán 1938

UN ROSTRO, CUELLO Y MANOS IDEALES

CON Leche de Almendras elaborada con las más selectas del Sur de España. Por DR. CRESPO Y HERMANO TOLOSA (ESPAÑA)

José García Soria, 0'50; Jesusa García García, 1; Juana García, García, 0'25; Gorgonio Manrique García 0'20. (Continuará)

La Delegación Nacional de «Auxilio Social» ha remitido a los Delegados Provinciales una circular (Número 63) llena de contenido revolucionario en su sentido más constructivo; que dice así:

«El Servicio Social ha sido creado con una finalidad bien definida: lograr una hermandad efectiva entre los españoles que sufren y entre los que socorren en su dolor.

Respondemos de ello y tenemos que cumplir nuestra trascendental misión.

La Revolución Nacional Sindicalista, no será un hecho mientras la hermandad no sea una realidad.

Trabajamos en numerosas instituciones benéficas sociales y de ayuda al combatiente remediando miserias y dolores. Pero esto no basta, hay que avanzar con paso firme en el camino difícil, lleno de incomprendiones, que lleva a la hermandad. Tenemos que hallar al pueblo, allí donde el pueblo nace y se forja: en el propio hogar.

Mientras el Estado logra para toda familia una vida decorosa, sin la inquietud terrible de un porvenir de angustia. Mientras el subsidio familiar iguale las condiciones de vida del que junta a su mesa muchos niños, con quien se cierra en un egoísmo antipatriótico y criminal. Mientras esto llega, y aún después, «Auxilio Social» a través del Servicio Social se compromete a ayudar en las faenas de la casa a toda madre que lo precise con arreglo a las siguientes normas:

Primero. A los hogares que han de ser atendidos, se destinarán dos cumplidoras del Servicio las cuales trabajarán tres horas diarias preferentemente por la mañana, ayudando a las faenas propias de la casa, como limpieza de habitaciones, lavado, planchado y cuidado de ropa, fregado de la vajilla, condimentación de los alimentos, cuidado de los niños, etc. contribuyendo a aligerar la penosa y varia tarea que ha de pesar sobre la madre de familia numerosa y con limitados recursos.

Segundo. Sólo serán destinadas a estas labores, o las cumplidoras que voluntariamente lo solicitarán, sin que tengan que realizar durante el Servicio Social más trabajo que el de las tres horas diarias indicadas.

Tercero. Toda madre de familia que tenga dos o más hijos, o algún enfermo no contagioso, y cuente con ingresos familiares mensuales inferiores a doscientas cincuenta pesetas, podrá solicitar el Servicio Social, la ayuda que precisen.

Cuarto. El ama de la casa podrá en todo momento pedir que se deje de prestar servicio en la misma; alguna de las cumplidoras que haya asignado sin que necesite indicar las razones en que se funda. Sin embargo, se rogará las indiques, por si merecieran ejemplar sanción.

Quinto. Los Departamentos Provinciales de Organización del Servicio Social, llevarán registro de los hogares que hayan aiendido quienes estuvieron dispuestas a ello.

Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista. SALUDO A FRANCO. ¡Arriba España!

Las Fiestas de Garray

El jueves, 12 del corriente, comenzaron en Garray las fiestas que cada año celebra la memoria y pide el auxilio de sus Santos Protectores Nereo, Aquileo, Domitila y Pancrácio, cuyas insignes reliquias guarda como precioso tesoro por lo menos desde el siglo XJ Fué un día grande y bello para el pueblo, e que dejados sus quehaceres habituales, aseado y vestido de sus mejores galas, acompañado de muchas personas de los pueblos vecinos y de Soria la capital, llevando a la cabeza sus dignas autoridades y asistido de una sección de la fuerza del vecino Aeródromo, tomó las imágenes y las reliquias de sus Santos y las llevó en triunfo por las calles de la población hasta entronizarlas en el templo parroquial, donde el venerable párroco don Leandro Martínez ofició de Preste en la Santa Misa, que cantó con notable ajuste un grupo de soldados del Aeródromo. Presidían las autoridades de Garray, y una escuadra de seis soldados y un cabo de Aviación hacían guardia y rendían honores. El panegírico de los Santos Mártires estuvo a cargo del señor Capellán de la 10.ª Unidad de Aviación militar, P. Miguel Barquero, de la Compañía de Jesús, quien ensalzó la gloria de los mártires y exhortó a la imitación de los mismos. Terminada la misa, adoráronse las reliquias de los Mártires por todos los presentes. Luego la suculenta comida con que el señor Cura obsequió al Clero y al oficial de Aviación que mandaba la fuerza, al señor alcalde y a los cantores y guardias.

Ya por la tarde empenóse un buen partido de pelota entre varios soldados y mozos del pueblo, que el mal tiempo que sobrevino no permitió terminar.

Fué en conjunto una jornada piadosa y bella, sana y cristiana que dejó gratísimo recuerdo en cuantos lo presenciamos. Fué una jornada tradicional, por la que merecen plácemes el pueblo de Garray, su clero, sus autoridades, el ejército que les acompañó y cuantos a ella asistieron.

Esta Delegación pone en conocimiento del público que, habiéndose registrado averías de bastante importancia en el micrófono que tenemos instalado en nuestras oficinas, nos vemos precisados a suspender durante unos días las acostumbradas emisiones.

Saludo a Franco ¡Arriba España!

Delegación Provincial de P. y P. de F. E. T. y de las J. O. N. S.

AVISO

Esta Delegación pone en conocimiento del público que, habiéndose registrado averías de bastante importancia en el micrófono que tenemos instalado en nuestras oficinas, nos vemos precisados a suspender durante unos días las acostumbradas emisiones.

Saludo a Franco ¡Arriba España!

Para el cutis un año será como un día con "HESPERIN"

La Crema que detiene el tiempo. Píase. OCHO.

Casa Vicén Vila OPTICA moderna Despacho de recetas de los señores Oculistas A. PEREZ TOMAS OCULISTA

Servicio Nacional del Trigo Banco Español de Crédito - SORIA Agencias en AGREDA, BURGO DE OSMÁ Y SIGUENZA Este Banco está concertado con el Servicio Nacional de Trigo y realiza en todas sus Sucursales y Agencias las operaciones bancarias con labradores, almacenistas y fabricantes de harinas Pagos de contratos y descuentos de talones Entregas y abonos para el Servicio Nacional del Trigo

Cabrejas del Pinar

- Felipe Enrique de Pablo, 0'25 pesetas; Ciriaco García García, 0'50; Máximo García Soria, 0'25; Saturnino Moreno Díez, 0'25; Ángel García Díez, 0'15; Ju'iana Vadillo Delgado, 0'50; Simón Isla Cuesta, 0'25; Damián Orden García, 0'25; Celedonio Marina Manrique, 0'25; Medondesto García Arranz, 0'25; Estanislao Andrés Andrés, 0'25; Victoriano López García, 0'30; Trinidad Cono García, 0'50; Donato Soria Iglesias, 0'50; Paula Cano Pérez, 0'50; Isabel Marina Ropero, 0'50; Francisca Alonso Angulo, 1; Amador García García, 0'25; Francisco Cano Pérez, 0'50; Leona Marina de Miguel, 0'50; Eduardo Antequera Goyena y Enrique Soler de Antequera, 2; Melchor Iglesias García, 0'25; Ángel Iglesias Fernández, 0'25; Nicolás del Villar Manrique, 0'25; Esperanza Hernández Escribano, 0'50; Vicente Delgado Verde, 1; Santiago Arroyo de Miguel, 0'50; José Gómez Gómez, 0'50; Juan Isla Cuesta, 0'50; Lope González Sobrino, 0'20; María Valdillo Villares, 0'50; Agustín García García, 0'50; Eusebio Barrio Pérez, 0'25; Agueda González Yusta, 0'25; Lucio García García, 0'50; Víctor Martínez Iglesias, 0'25; Gabriel Molinero García, 0'50; Juan Garría Cuenca, 0'25; Victoriano Cabrejas Arranz, 0'25; Ciriaco Cuenca Delgado, 1; Pablo Moreno Hernández, 0'50; Gregorio Retortillo Cuenca, 0'50; María Soria López, 0'50; Félix Marin Soria, 0'50; Miguel Arranz García, 0'50; Felipe Orden García, 0'50; Faustino Mateo Manrique, 1; Pedro Calvo Galán, 1; Moisés Villares López, 0'50 pesetas; Regino Villares López, 0'50; Mariano García Hernández, 0'25; Paula García de Miguel, 0'50; Leopoldo de Miguel López, 0'50; Eustaquio de Miguel García, 5; María de Miguel García, 0'50; Clemente Tutor Ruiz, 1; José Arroyo de Miguel, 0'50; Saturio Velilla Moreno, 0'50; Lorenzo Martínez Iglesias, 0'50; Andrea Moreno Díez, 0'50; Felipe Sanz Marina, 1; Marina María de Miguel, 0'50; María Gil García, 0'25; Nicolás Galán Alvarez, 2'50; Santiago Rubio López, 0'75; León Orden Cuesta, 0'25; Félix César Miranda, 0'50; Ángel Sanz Arguedes, 0'25; Vicente Otor Miranda, 1; Desiderio Orden Poza, 0'50; Bernabé de Pedro Martínez, 1; Mariano García Soria, 0'25;

VELANDO POR SU DENTADURA. Image of a man with a toothbrush and a tube of toothpaste.

# SECCION FEMENINA COLABORACION DEL COMBATIENTE

## Mujer., moldea a España en el alma del hombre y del niño

Por Anselma H. Seiguer  
Delegada de P. y P. de San Leonardo

Formar hombres, templar almas y espíritus fuertes, es una misión tan delicada, que solamente la mujer puede hallar el secreto de llevarla a cabo serenamente porque sólo a la mujer ha concedido Dios el don de ser «madre».

Modelar un alma no es trabajar en piedra, no es un cultivo de jardín, no, porque el escultor puede muy bien penetrar en la piedra más allá de donde quiso, sin que la piedra sufra, y el jardinero, si deja morir su flor favorita, puede muy bien sustituirla por otra igual. Forjar un alma es una misión más alta y difícil; es influir en otro espíritu, a veces más débil, más puro y más delicado que el nuestro, sin contaminarlo; es conducirle de la mano por el camino duro de la vida, evitando que las espinas ensangrienten sus pies; es ser enamorado y amar al mismo tiempo; es, en una palabra, misión divina para la que no se requiere tener conocimientos pedagógicos, para la que sólo se precisa tener «bondad». Seamos buenas, camaradas de Falange, y tendremos en la mano el buril para formar los hombres y los niños que estén en nuestro derredor. Pero seamos buenas, en el verdadero y amplio sentido de la palabra, con esa esa bondad que no necesita pregoneros ni espera recompensas; con esa bondad que nos lleva a socorrer a un desgraciado aunque no lo merezca, a tender una mano al caído, a enjugar una lágrima aunque sea impura, a prodigar una sonrisa al que nos hizo daño... si sois buenas así, tened por seguro que, sin darnos cuenta, nos veremos envueltas en un tejido de hilos sutiles pero lo suficientemente poderosos para elevar poco a poco el espíritu del hombre hasta vosotras, modelando a nuestro antojo y formar el hogar... ese hogar de ambiente cálido, donde no hay hostilidades porque se ha fundamentado en la mutua comprensión de dos almas que identifica, comprende y perdona, en la virtud que suaviza y en el respeto mutuo de los esposos.

Y una vez formado el hogar, habremos formado al niño, porque sabido es la influencia decisiva que el ambiente familiar ejerce en él, en su alma infantil, siempre ansiosa de impresiones nuevas, se fijarán para siempre con caracteres indelebiles las imágenes del hogar, y si ese hogar se le muestra frío, lleno de hostilidades, sin calor, el niño se tornará huraño, escéptico y materialista; porque poco a poco va entrando en su alma la idea de que la vida es mala y egoísta.

Si, por el contrario, el niño, al abrir los ojos a la vida, se encuentra con un nido donde hay calor de hogar, donde el hombre y la mujer están tan íntimamente unidos que forman una sola alma, un padre justo, fuerte, protector, una madre plena de ternuras femeninas, abnegada, comprensiva, buena, ese espíritu naciente se abrirá como una bella flor a todo lo que soñó... la vida se le aparece amable, sonriente y buena, y el hogar lo encontrará sano y alegre, lo que le dispondrá más tarde a sentir fácilmente lo bueno, lo justo y lo bello de la vida.

Es preciso, pues, camaradas, crear el hogar con todas las garantías que le hacen refugio fuerte, seguro y grato para albergar al «cachorrillo de león» que, cumpliendo nuestra misión de madres, debemos dar al mundo, como decía en su reciente discurso nuestro heroico y querido paisano el General Yagüe.

Y creando esos hogares, moldearemos España en el alma del hombre y del niño; la Nueva España que será Una, porque tiene plena conciencia de su historia y de su tradición; Grande, porque sabe bien cuál es el destino que Dios le trazó; y Libre, porque su libertad consiste en trabajar en régimen de Hermandad.

¡Arriba España!

## Lo que es la Ficha Azul

La «Ficha Azul» es una hoja volandera que llama a los hogares de España pidiéndoles un esfuerzo mínimo. Un ahorro en beneficio de aquellos que nada tienen.

La «Ficha Azul» puede suscribirse en especie o en metálico. El campo, por ella, vierte sus frutos, derrama su trigo, sobre el hambre de la ciudad y la ciudad lleva a la necesidad de los pueblos el estilo flamante, la gracia loza y limpia de sus Cocinas de Hermandad y de sus Comedores de niños.

## RINCON DEL HOGAR

¿Qué tiene Vd. que hacer estos días?



Recuerde que...

- ...sigue abierta la suscripción pro monumento a Mola.
- ...debe enviar su donativo al Hogar del Herido.
- ...en la iglesia de San Clemente se reza todos los días un rosario perpetuo por el triunfo de nuestras armas.
- ...debe suscribir una «Ficha Azul».
- ...en el taller de la Sección Femenina de F. E. T. y de las Jors hay mucho que hacer.

...que para hacer sus felicitaciones onomásticas, mañana es San Pascual Bailón, el miércoles San Venancio y el jueves Santa Ciriaca.

...hoy es día «Sin Postre».

### Razón del tiempo

Van 136 días del año y restan 229. El Sol sale a las 4,30, se pone a las 19,22. La Luna sale a las 21,26 y se pone a las 5,54. El día 22 es cuarto menguante. En Soria, la temperatura máxima ha sido de 18 sobre cero y la mínima de 5 sobre cero.

### COCINA

**Fideos con bacalao.**—Sofreiremos cebolla y tomate abundantes; agregaremos 200 gramos de bacalao desalado y cortado a pequeños trozos, cuidando de que no haya piel

### Delegación Provincial de Propaganda Cuenca

Recibimos para su publicación la siguiente «Carta colectiva».

Zaragoza 10 de Mayo de 1938. — II Año Triunfal.

Camaradas y paisanos conquenses de Soria.

Estimados camaradas y distinguidos paisanos:

Es la tercera vez que me cabe el alto honor de ponerme en comunicación con vosotros. No os olvido a ninguno en los afanes de la Patria, ni en las angustias de aquella nuestra amada provincia, martirizada hoy en este viacrucis doloroso de España.

Vengo a pedir de nuevo vuestra ayuda; mejor dicho, a usar otra vez de ella, porque sé que la tengo desde un principio. Pero las circunstancias guerreras apremian; la victoria final está muy próxima y es urgentemente necesaria la adquisición de todo el material posible de propaganda. Para ello necesita esta Delegación de Propaganda medios económicos, que no tiene. Y, aun que algunos meritisimos paisanos nuestros (pobres en su mayoría) aportan lo que pueden, falta mucho todavía para satisfacer estas necesidades. Se me parte el alma al ver las facilidades económicas de otras Provinciales (Valencia, por ejemplo y Cataluña) encuentran entre los suyos, mientras Cuenca, que tiene hoy ante sí una magnífica coyuntura de levantarse al nivel de sus sentimientos, va rastreando, sin poder apenas desahogarse. Yo sé, camaradas míos y paisanos, que las circunstancias son críticas para todos. Pero no ignoro también que muchos encontrarán créditos en los Bancos o podrán extender letras, etc., etc.; mediante los cuales conseguirán ayudar a la Causa. La voluntad generosa hace milagros.

Y muy grande milagro es el que espero yo de vuestra generosidad y de vuestros sacrificios. Hemos puesto sobre nuestros hombros la dulce carga de levantar a nuestra querida Cuenca física y espiritualmente al nivel que por sus sentimientos cristianos y españoles merece dentro del concierto de esta Nueva España. Confío en que todos, sin acepción de partidos políticos, ofrendados ya a España, todos unidos íntimamente en un solo afán, que es el afán de España Tradicionalista y de las JONS, debemos coadyuvar a ese fin. Sobre nuestra conciencia de católicos, de españoles y en particular de conquenses, pesa la grave responsabilidad de este deber. España y Cuenca, ante esta tremenda catástrofe que se está remediando, no perdonarían quizá nuestra pasividad y negligencia; Dios nos la castigaría duramente.

Por eso yo espero de todos vos-

## A María Inmaculada

Tiene pureza, cuando viene el día,  
Ufano entre clarores de alborada.

En brazos de la aurora nacarada,  
Radiante de castísima alegría;  
Es pura de las flores la ambrosia,  
Soberana blancura y acabada.

Tiene la bella nieve inmaculada,  
Orla y festón de abrupta crestería,  
Da belleza y limpiísima hermosura,  
A los prados y valles la sencilla.

Pura azucena de exquisita albura  
Una noche de abril es maravilla;  
Rica en claro candor; más, tu alma pura  
A toda esta pureza, vence, humilla.

F. CALVO ESTEBAN

## A REPENTIMIENTO

Iluminame ¡Señor! para que vea  
la dulce claridad de tu camino  
y en los efluvios de sabor divino  
me cida entre esperanzas mi alma crea.

Mas, no sendero de placeres sea  
el que imponga tu mano a mi destino;  
sorberé el sufrimiento peregrino  
nacido del dolor en la marea.

Sueño de asceta, rasgaré a girones  
mi cuerpo en cuya carne envilecida  
nutriéronse orgullosas ambiciones.

Así la sangre por tu amor vertida  
raudal feliz de nuevas bendiciones  
llevará mi ilusión a eterna vida.

P. IBÁÑEZ GARCES

## No me llores, madre mía

Se estrella el viento furioso  
contra las rocas del cerro,  
se levanta la ventisca,  
se desata el aguacero  
y allá lejos, en la cima,  
sólo se ve un gorro negro  
con cintas que fueron rojas  
cuando ese gorro era nuevo.  
¿Quién lo lleva? un falangista  
que está de guardia en su puesto;  
tiene fija la mirada  
en los puestos enemigos,  
aterido está de frío,  
pero a sus manos heladas  
no ha de faltarles el brío  
para seguir apoyadas  
en el caño humedecido.  
Dos horas tiene de guardia  
sentado en el frío suelo,  
y un suspiro se le escapa,  
un suspiro que va al cielo;  
mira allá, lejos, muy lejos,  
más allá del horizonte,  
pero no vé sino el monte  
que le oculta sus anhelos.

allí está, allí se esconde  
una madre que, en silencio,  
llora y reza arrodillada  
sin cariño ni consuelo.

¡No me llores, madre mía!  
tu hijo nunca tiene miedo,  
que le protegé María  
porque lucha con anhelo  
por nuestra Patria querida  
que no ha de verse en el suelo  
mientras un solo guerrero  
tenga sangre numantina.

MEDRANO

Sección de Monteros de la Banda de Soria,  
¡Arriba España!

## GRATO RECUERDO

Loor, gloria a tí, madre sublime.  
Patria del César, madre del Cid,  
y aunque tus hijos lloran y gemen,  
te ofrecen su vida solo por tí.  
Ardor guerrero vibra en sus almas  
henchidas de amor, cariño y fe,  
y a la batalla con dulce calma  
marchan airosos para vencer.  
Pueblo guerrero, que con tu sangre  
defiendes la historia de la nación;  
quieres ser libre para ser grande  
y estar unida a la tradición.

Hoy es la fecha que Daoiz Velarde  
Incharon por tí con fe y ardor,  
sin un reproche, sin un alarde.  
Sólo buscando tu salvación  
¡grato recuerdo el de este día!  
para la Patria no hay otro igual,  
¡ay! del que intente con su osadía  
borrar su nombre, que es inmortal.  
Está tranquila, madre querida,  
que tierra santa no han de pisar  
gentes del hampa ya envilecidas  
que sucumbieron en el azar.  
A Tí, pedimos, Dios de los cielos,  
nos ilumines con tu clemencia  
y así lograremos limpiar el suelo  
igual que aquellos la independencia.

E. Moreno CALVO

La Cervecería del Norte, de Bilbao

Depositarío: Jesús Díez

Gral. Mola 21 Soria

# La sesión de la Sociedad de Naciones

## Las violencias de Alvarez del Vayo fueron glacialmente escuchadas

### Lord Halifax rechaza las intemperancias sobre la política exterior británica del delegado rojo

Ginebra.—La reunión de la tarde del miércoles del Consejo de la Sociedad de Naciones se ha caracterizado por una nota enérgica que ha dado al traste con la burda maniobra montada por Moscú por mediación de su representante, el delegado de la España roja, Alvarez del Vayo.

La sesión de la mañana, interesante en extremo, ha servido para que el delegado de Chile pusiera de manifiesto, sin rodeos, la necesidad de llevar a cabo la transformación del organismo ginebrino, poque de lo contrario el Gobierno que representaba se vería obligado a abandonar la Sociedad de Naciones.

En sesión de esta tarde empezó haciéndose uso de la palabra el delegado británico, lord Halifax, secretario del Forcing Office.

Empezó diciendo lord Halifax, dirigiéndose a Alvarez del Vayo, que no aceptaba las alusiones que el delegado rojo había hecho a la política exterior británica.

El orador hizo un análisis del conflicto español, que pasó del levantamiento a ser una guerra civil. Caso este no previsto en los artículos de la Sociedad de Naciones, y que, por tanto, a nadie obligaba en cuanto a sus relaciones con los dos Gobiernos. Los Estados podían seguir abasteciendo de armás a los dos campos en lucha, dice el orador, o practicar la política de no intervención preconizada por el Comité de Londres. El Gobierno inglés se adhirió a la segunda solución, subordinando el reconocimiento de la beligerancia a la retirada de los voluntarios en los dos campos.

El Gobierno inglés continuará sus esfuerzos para localizar y limitar la extensión del conflicto.

Lord Halifax se refiere después al significado de los acuerdos anglo-italianos que son una contribución a la paz del Mediterráneo y de Europa.

El Gobierno británico, dice, deplora las pérdidas que ocasión la guerra civil española y afirma su sincera simpatía hacia el pueblo español, confiando en que la solución de la guerra española dara tranquilidad al pueblo español.

El representante británico espera que en una fecha próxima la Sociedad de Naciones podrá desempeñar un papel útil para resolver los conflictos que se presenten entre sus miembros.

El señor Georges Bonnet, ministro de Negocios Extranjeros del Gobierno Daladier, representante de Francia, hizo uso de la palabra analizar el discurso de Alvarez del Vayo.

Manifiestó que el Gobierno francés sentía como nadie la angustia del pueblo español, que lucha desde hace cerca de dos años.

Después de declarar el orador que el sostenimiento de la democracia ha inducido al Gobierno francés a adoptar frente a la guerra civil española, dijo que el Gobierno de París no había dejado de hacer los mayores esfuerzos para disminuir la importancia del conflicto español. Mas, dice el señor Bonnet, no ha dependido de Francia la prolongación del conflicto, que se ha apresurado a limitarlo.

El Gobierno francés considera que sólo es practicable la actual política de no intervención, y para ello, en unión del Gobierno británico, estableció el plan de evacuación de voluntarios de España y de vigilancia de las costas y fronteras del 4 de noviembre de 1937.

El señor Bonnet espera que la nación española ha de encontrar pronto el camino de su bienestar.

Habló seguidamente el delegado de Nueva Zelanda, el cual aprobó algunas manifestaciones del delegado rojo español.

El delegado de la U. R. S. S. señor Litvinoff, se mantuvo en la posición característica en él, es decir, de compleja adhesión al delegado de Barcelona.

Intervino Alvarez del Vayo para decir al presidente que fuera aplazada la reunión para poder responder a los discursos pronunciados.

El presidente manifestó que había que teminar la discusión de la cuestión española en la sesión de hoy. Replicó Del Vayo manifestando que en caso de a plazamiento la responsabilidad recaería sobre la S. de N.

Intervino el delegado de Polonia, señor Cormadicki, que expresó su simpatía por la nación española, manifestando su acuerdo con la política de no intervención.

El delegado polaco mantuvo el criterio de su Gobierno respecto a la labor de Ginebra en la solución de los conflictos plateados, mostrando reservas en cuanto a la eficacia de la S. de N. para resolver el conflicto español, el cual debe ser resuelto en el Comité de no intervención de Londres.

El delegado rumano, señor Comene, se adhirió a la política de no intervención preconizada por Francia e Inglaterra, y mostró su conformidad con el acuerdo anglo-italiano.

Por fin, el presidente del Consejo acordó vover a celebrar otra reunión a fin de que el delegado rojo respondiera a los oradores que han intervenido en la reunión del miércoles.

# Un movimiento integralista en el Brasil, sofocado

## Los revolucionarios intentaron el asalto del Palacio Presidencial

### El Ejército dominó a los rebeldes tomando a la bayoneta el Ministerio de Marina que habían ocupado aquellos

### El jefe del movimiento muerto. Absoluta tranquilidad en el Brasil

Buenos Aires.—Noticias llegadas de Río de Janeiro dan cuenta de que en el Brasil, ha estallado un movimiento revolucionario.

Montevideo.—Las noticias del Brasil, que han de recibirse con la natural reserva, anuncian que ha estallado un movimiento revolucionario en el que toma parte el Ejército.

El Embajador del Brasil en Londres ha manifestado que no había recibido confirmación oficial a los despachos que hablan del movimiento revolucionario.

Buenos Aires.—Nuevos despachos llegados de la frontera brasileña anuncian que la revolución declarada en Río de Janeiro se dirige por los grupos integralistas brasileños, pero que después de un combate de tres horas fué sofocada por completo. El Presidente Vargas en persona, intervino para pedir a los rebeldes que se defendían en el Ministerio de Marina, que se rindieran. Estos, que habían intentado asaltar el palacio de la Presidencia, fueron rechazados, realizándose 30 detenciones.

La agencia Reuter anuncia que los culpables serán juzgados en juicio sumarísimo.

Río de Janeiro.—Se conocen más detalles de los sucesos ocurridos en el Brasil.

Las fuerzas que se sublevaron pertenecían al partido integralista, que quisieron, en un principio asaltar el palacio presidencial.

El Ejército no solamente dominó el movimiento, sino que logró someter a los rebeldes, que a última hora sólo mantenían resistencia en el edificio que sirve de domicilio del Gobernador.

El Ministerio de Marina fué tomado a la bayoneta por un regimiento de fusileros marinos, resultando muerto el jefe del movimiento.

En provincias, no ha repercutido el golpe, y únicamente en la región de Tanica ocurrieron algunos incidentes.

El balance total de víctimas es de 50 muertos, siendo más de 400 personas las que han ingresado en prisiones militares y que serán sometidos a procedimiento sumarísimo.

El Gobierno ha comunicado oficialmente a las Embajadas de los distintos países, que reinaba absolutamente tranquilidad en todo el país, y que la sublevarción había sido completamente dominada.

# La penetración comunista en el "Rassemblement Universel pour la Paix"

## La R. U. P. y sus farisaicas protestas

La Entente Internationale Anticomunista (E. I. A.) acaba de publicar un estudio sobre el pseudo pacifismo y el Rassemblement Universel pour la Paix (R. U. P.), del cual son las siguientes ideas demostrativas de cómo esta organización está influida por el comunismo y sirve los designios del Komintern.

Hay diferentes maneras de concebir la paz. Pero la ofrecen los pseudo pacifistas de hoy, es muy distinta a la que canta el coro angélico: «paz en la tierra a los hombres, de buena voluntad». Muy lejos de ello, la actitud de su «rassemblement» constituye la más seria amenaza de guerra, y de guerra de la peor especie, entre las que se ciernen sobre el mundo.

Por lo pronto, en una publicación oficial, la R. U. P. proclama que el Komintern «colabora en el trabajo común». ¿Que significa esto? Veámos.

En una de las resoluciones del VII Congreso de la Internacional Comunista puede leerse: «... hay que llevar a los adversarios de la guerra, «organizadas en la lucha por la paz», a la lucha por la transformación de la guerra imperialista en guerra civil» (Corresp. Intern. página 1217). Los designios del Komintern no pueden ser mas claros y explicitos, a este respecto. Para servirlos le hacia falta organizar los elementos pacifistas internacionales o «nuclear» su organización existente. Es esta la labor que esta realizando intensamente y con pleno éxito, en el seno del R. U. P., que cuenta hoy entre sus miembros mas influyentes comunistas o soviéticos destacados.

Uno de los padres espirituales de Sassement y, tal vez, su mas calido inspirador, Romain Rolland, ha dicho: «Paz y Revolución van unidas. Por la necesidad y empuje irresistible de la revolución, la paz y por la paz, el amplio curso, potente y fecundo, de la revolución».

El R. U. P., sin embargo, hace frecuentes protestas de neutralidad política y arremete contra los que le acusamos de sus simpatías e influencias moscovitas. Pero ¿cómo puede presentarnos el R. U. P. las siguientes personas:

Mr. Pierre Cot, su Presidente, soviético notorio mezclado en el suministro de aviones a la España roja.

El Pastor Jezéquel, su Vicepresidente, colaborador de «Terre Nouvelle» que reclama cañones para los marxistas españoles, y firma la carta abierta al Partido Comunista en la que se le pide la continuación de una ayuda «sin la cual el R. U. P. no podría pasar».

El comunista Dolivet, de su se

cretariado, y, en fin, los Chavernik (secretario del Proffintern), los Cachin (fundador del P. Comunista francés), los Racamond, Monmousseau, Duclós, Jourdain, Relecom... todos ellos significados comunistas, y los soviéticos Langevin, Basch, Gabrielle, Duchéne, etc. etc.?

Con su dirección, con sus cuadros, con la colaboración del Komintern, el R. U. P. está verdaderamente mal colocado para dejarse oír en sus farisaicas protestas. ¿Quién podrá tener en serio las exhortaciones pacifistas de esos «camaradas» defensores encarnizados, por otra parte, de las doctrinas y de la organización que más directa y explícitamente amenazan la paz, de quienes en sus asambleas, las del R. U. P., cantan la Internacional, elevan el puño y aclaman a la «Pasiónaria» o a Marcel Cachin?

Y es que, también en esa táctica del disimulo, el U. R. P. sigue las inspiraciones del Komintern, el cual, en el mismo Congreso ya citado, declaraba: «... la organización de las masas pacifistas «no puede ni debe ser comunista»; pero los comunistas que trabajan dentro de ella deben explicar con paciencia y tenacidad su punto de vista sobre todos los problemas de la lucha contra la guerra» (Corresp. Intern. página 1275). Con esta táctica y la de la «colonización» de asociaciones u organizaciones, en la que los comunistas son maestros, el R. U. P. ha llegado ya a ser, de hecho, un instrumento del Komintern, aunque «oficialmente» y siguiendo aquellas inspiraciones, sea una organización apolítica. Porque la mayoría comunista, en el seno de ella, ha logrado que la mayoría no comunista (aunque casi todos los que la forman sean simpatizantes) no pueda imponer su voluntad; ha superado aquella proposición de Chavernik en uno de los primeros Consejos del RUP, conducente a «evitar que, en los Congresos, la mayoría imponga su voluntad a la minoría; en las cuestiones importantes debe procurarse llegar a una inteligencia» (Corresp. Intern. 1937, pág. 945).

Todavía el R. U. P., a su vez y por adhesión recíproca, ha logrado asimilar las Asociaciones pro Sociedad de Naciones, las que un día reprochan a la prensa no conceder espacio suficiente a los discursos de Litvinoff, y otro patrocinan asociaciones juveniles que asisten a sesiones de los clubs de las juventudes comunistas («Daily Worker» 3 36).

En fin, si el árbol se juzga por sus frutos no cabe dudar de la influencia y penetración comunistas en el seno del R. U. P.

Nuestro teléfono: 119

# EL CINISMO DE PORTELA VALLADARES

## Se marchará a Méjico a pasar los días de su vida

### Se traslada el cónsul del Brasil en Barcelona a un pueblo francés

París.—Portela Valladares ha hecho unas declaraciones a un periodista. Interrogado por éste sobre la veracidad de su viaje a Méjico, el cínico de Portela le respondió lo siguiente:

«Como la guerra en España la considero perdida para los republicanos, y creo inminente el éxodo de todos los ministros que constituyen el actual Gobierno Negrín, y no deseando tener más concomitancias con ellos, por no haber sabido ganar la guerra, por tal motivo he tomado la determinación de embarcar para Méjico, donde pasaré los días de mi vida».

Perpignan.—El cónsul general del Brasil en Barcelona ha trasladado su residencia oficial a un pueblecito francés próximo a la frontera.

### Miaja llega a Barcelona

Perpignan.—Circula el rumor de haber llegado a Barcelona el Caudillo rojo Miaja. Se entrevistó inmediatamente con Negrín, a quien amenazó con abandonar su puesto si no enviaba inmediatamente a su zona víveres y municiones. Le hizo presente la grave situación porque atravesaba Madrid y las provincias del Sur por no tener víveres y municiones.

**DIEGO MARCO DE PABLO**

VETERINARIO

Estudios n.º 1 - 2.º dcha

CLINICA

Concepciones (Antiguo Rastro)

# Un regalo del Führer al Duce

Berlín.—El «Deutsches Nachrichten Bührer» publica la noticia de que el Führer ha entregado a Mussolini, durante su visita al Palacio Venecia, un artístico pergamino que acompaña la donación de un observatorio «Zeiss».

En el pergamino se leen, entre otras, las siguientes palabras:

«En mi calidad de Führer y Canciller del Reich ruego a Benito Mussolini Duce del pueblo que dió al mundo el gran sabio e inventor Galileo Galilei, se digne aceptar como testimonio de veneración y de amor un telescopio «Zeiss» con todos los dispositivos de un observatorio».

El Führer ha entregado además un artístico volumen «Mussolini en Alemania», que contiene las más bellas fotografías de la visita del Duce al Reich y un ejemplar del film olímpico «Fiesta de pueblo, Fiesta de belleza».

# LA CATALANA

Compañía Española de Seguros contra Incendios a prima fija Fundada en el año 1.864

DIRECCION PROVISIONAL: Sevilla, Sierpes 20 y 22

Oficina Central: Pamplona, Avenida de Carlos III, 9

Inscrita en el Registro del Ministerio de Hacienda (Real Orden) de 8 de Julio de 1909

### CAPITAL SOCIAL:

Suscrito: Ptas. 5.000.000.—Desembolsado: Ptas. 4.000.000

Reserva estatutaria: Ptas. 1.000.000

Reservas íntegras en España

### PRIMAS EN LA ESPAÑA NACIONAL:

Cuatro millones ochocientos setenta y cinco mil pesetas

Edificios propiedad de la Compañía en capitales liberadas: Sevilla: Calle de Sierpes, número 20.

» » » » 22.

Zaragoza: Plaza de España, número 4.

Delegado para la provincia de Soria:

# Pablo Marcos de León

Plaza del General Franco, número 6, 2.º.—Teléfono, número 14.

LABOR: Caballeros 77

Un año	7 50 pesetas
Semestre	4 " "
Trimestre	2 " "
Extranjero: año 15	" "

Pago adelantado

## LO QUE VIO UN FRANCÉS EN ESPAÑA ROJA

En Ginebra, y en una conferencia organizada bajo los auspicios de la Entente Internacional Anticomunista, Mr. Max Auger, de París, ha expuesto sus impresiones sobre la España llamada gubernamental.

Representante de varias casas comerciales extranjeras y relacionado con significados personajes y comités, Mr. Auger pudo recorrer libremente todos los ámbitos de la zona roja y observar sin trabas, durante casi el año que medió entre el comienzo de la guerra civil y su defenición, como presuntó espía, en junio de 1937. Luego, durante su encarcelamiento de siete meses, completó su información viviendo el espanto so medio de la Checa y sus prisiones clandestinas.

El siguiente párrafo de su charla, de la cual solo transcribimos algunos de sus extremos interesantes, puede servir de tema e introducción:

«La leyenda roja española, contra la cual protestó el Presidente Negri en su alocución a los periodistas en el banquete de su Asociación Internacional el 14 de septiembre de 1937 en Ginebra, no es una «leyenda» sino una realidad».

### Los crímenes y ejecuciones del «derbordamiento» inicial

Para Mr. Auger, los innumerables asesinatos y ejecuciones perpetrados en la primera época de la guerra civil en la zona dependiente del Gobierno del Frente Popular, no fueron obra de unas masas exasperadas, en casi todos los casos el robo, la violación, la venganza, precedieron al crimen. Y en cuanto a las ejecuciones, se efectuaban sin juicio previo y según a la detención arbitraria ordenada por diferentes comités. «Yo he tenido en mis manos, en Valencia, listas de sospechosos a detener en sus domicilios para ser conducidos al Picadero de Paterna o al bosque de Salers como lugares de ejecución. Esas listas estaban firmadas no solamente por miembros de partidos y organizaciones extremistas sino por responsables «moderados» del Partido socialista y del de Izquierda Republicana. Y yo pude oír en una alocución por radio, al Futuro Ministro de Justicia García Oliver, estas palabras: «Compañeros: matad, robad, asesinad; pero aplastad al enemigo!».

Cita luego Mr. Auger casos concretos de ejecuciones y asesinatos de los que ha sido testigo o informado. Entre ellos el del asesinato en Cartagena de 400 oficiales de la Marina en masa y con ametralladora.

En Valencia, ciudad en la que se asesinaron más de 18.000 personas, los taxis llevaban la inscripción: «A Salers, gratis» con la que sus advenedizos propietarios se ofrecían, sadicamente, al transporte de las víctimas al lugar de ejecución.

En la misma proporción y por procedimientos análogos a los de Valencia se cometieron asesinatos en toda aquella región en la que, entonces, se encontraba Mr. Auger: Castellón, Gandía, Cargante Alcira (1.500 asesinados entre una población de 32.000 habitantes), Algemés (400 entre 15.000), etc.

«Luego, en Puigcerdá, asistí a la formación de sesiones volantes cuya misión era la búsqueda por las montañas de sacerdotes y religiosos refugiados en ellas y a los cuales abatían sobre el terreno. Esas secciones las organizó el mismo Ayuntamiento bajo la égida del siniestro Antonio Martín y a las órdenes de los servicios centrales de Barcelona».

### La Checa y sus prisiones clandestinas

«La policía política roja fué fundada y primeramente dirigida por «Liederbaum», delegado para ese objeto, por los servicios de la checa rusa. Liederbaum se hacía llamar también León Beliáyev, Leo Blanco y Blanc. Como jefe de servicio figuraba Georg Scheyer, judío polaco agente ejecutivo de la Checa rusa y cuya verdadera identidad era Kindermann. Comisarios instructores eran «Hertz», judío alemán, «Sa-

va», judío polaco, «Rauche», judío alemán, Sunnung, judío ruso y Herold, suizo. «Yo he sido interrogado por cuatro comisarios rusos cuya identidad no he podido obtener. Según mis informes el número de comisarios rusos en los servicios de la policía política española pasó de la treintena». Oficialmente el servicio está dirigida por tres españoles: Ordóñez, Salas y Verdones. Los agentes subalternos pertenecían todos al partido comunista y eran de diferentes nacionalidades, predominando los españoles.

La checa se apoyaba, tanto para la guarda de las prisiones como para diferentes actividades terroristas, en la división Lésier. De importación y creación rusas, su método lo era así mismo: un español para espiar, vigilar o guardar a otro.

La checa disponía de varias prisiones clandestinas en Madrid, Barcelona, Valencia, Murcia, etc. Esas prisiones no recibían nunca visitas oficiales, ni de delegaciones obreras extranjeras. Los que entraban en ellas no debían hacerse ilusiones sobre su suerte. Mr. Auger, una detenido como sospechoso, fué ingresado en la de Santa Ursula de Valencia. En ella pudo comprobar los procedimientos de tortura a que eran sometidos los detenidos para obtener sus «confesiones»: permanencia en armarios de uno a ocho días, permanencia en acades guardados de puntas de acero, privación de alimentos y de sueño, simulacros de fusilamiento, apaleamientos, flagelación, arrancamiento de uñas o introducción de agujas en ellas... todas las torturas imaginables, en fin, sin olvidar la silla eléctrica, como las que se usan en los Estados Unidos para las ejecuciones «con correas para atar brazos y piernas, y con un casco para mantener la cabeza del paciente en el eje de una lámpara de vapores de mercurio y un dispositivo para mantener abiertos los párpados». Con las mujeres había «consideraciones», especiales, de las que no habló por respeto al auditorio.

Todas las noches, por espacio de varios meses, funcionaron en las prisiones clandestinas de la checa o en sus oficinas, trágicos tribunales compuestos casi exclusivamente de extranjeros, en su mayor parte rusos y judíos de distintas nacionalidades. Una de sus tácticas para obtener listas de «enemigos del régimen», y que fué empleada con algunos conocidos por Mr. Auger, era la de obtener, por medio de suplidos y de cada detenido, los nombres de diez personas. Cita Mr. Auger los nombres de varias personas con las que pudo establecer contacto y que habían sido víctimas de los procedimientos de tortura. Entre ellas la del socialista La Fuente, delegado para la compra de material de guerra primero y controlador de las Comisiones de compra, después, y autor de un voluminoso y valiente dossier que, sometido a Prieto, le valió la prisión de Santa Ursula y luego el ir a construir trincheras.

El Servicio de Información del Estado responde frecuentemente a las demandas de información sobre el paradero o suerte de personas, con la fórmula de «desaparecido». «Yo puedo afirmar que muchos de esos desaparecidos como Nin, mi amigo Moro, Abramovitch, y cuyo padre vi en Barcelona Valencia buscando inutilmente a su hijo, fueron ejecutados en el curso de interrogatorios o inmediatamente después sin juicio previo».

La valiente impresionante conferencia de Mr. Auger hizo vibrar al auditorio ginebrino e internacional que la escuchaba. De sus efectos puede servir de testimonio el diario marxista ginebrino «Le Travail» que, a los dos días, dedicaba media página de improperios a Ma. Auger; y al Presidente de la E. I. A. y Consejero Nacional, Mr. Aubert.

## Del discurso de Mussolini en Génova

(Viene de la pág. 1.)

En el fondo de la desavenencia, que puso en serio peligro las relaciones entre ambos países, jugó gran papel la incomprensión—digámoslo con claridad—la ignorancia, en el sentido que se debe dar esta palabra derivada del verbo «ignorar». Italia es un país mal descrito por una mediocre literatura colorista. Es ya tiempo, el gran tiempo de conocer la Italia de las armas y del trabajo. Es ya tiempo, de conocer a este pueblo que durante veinte años ha dado pruebas formidables de voluntad y tenacidad, que han culminado en la conquista del Imperio.

El último discurso pronunciado por el primer ministro inglés, es una tentativa para salir del atolladero de lugares comunes y para reconocer en toda su magestad y su fuerza a nuestra Italia, a la Italia del Fascismo y de la Revolución de los camisas negras.

El acuerdo entre Londres y Roma es el acuerdo de dos Imperios, que se extiende desde el Mediterráneo al Mar Rojo y al Océano Indico. Porque es nuestra voluntad y nuestro propósito respetar este acuerdo escrupulosamente y porque creemos que otro tanto harán los gobernantes de la Gran Bretaña, se puede pensar que este acuerdo será duradero. El favor con que ha sido acogido en todos los países es una prueba de su intrínseca importancia histórica.

Me permitiréis que sea circunspecto en cuanto concierne a las conversaciones con Francia, todavía en curso. No se si llegaremos a una conclusión, porque en un punto y hecho extremadamente actual, como es la guerra de España, nosotros estamos al otro lado de la barricada. Ellos desean la victoria de Barcelona; nosotros, por el contrario, deseamos y queremos la victoria de Franco».

Al llegar aquí el orador, la muchedumbre prorrumpe en gritos de «¡Viva la España Nacional!», «¡Viva el Duce!», «¡Viva Franco!», «¡Arriba España!».

«Camaradas genoveses: Durante estos doce años Italia ha ascendido rápidamente y Génova a la par; pero lo que hemos hecho no puede ser considerado más que como una etapa. En las lucha de las naciones y de los continentes no se puede parar. El que se para está perdido. He aquí por qué el régimen fascista hará cuanto sea necesario para potenciar vuestro tráfico marítimo y vuestras iniciativas comerciales. Están en un error los que creen que la lucha por la autarquía disminuirá el tráfico. No se puede variar la calidad, no se alterará el volumen. Es falso

## AUXILIO SOCIAL

### Inauguración del Comedor infantil de San Leonardo

### A nuestro camarada, el general Yagüe

Los niños de España tenían hambre, y no había quien les diera pan. Esto dijo en sencillo discurso, con motivo de la inauguración, el señor cura párroco de San Leonardo. Y estas pocas palabras, fuertemente emotivas, han llenado de lágrimas nuestros ojos de mujeres españolas y de alegría nuestro corazón de falangistas, porque les hemos llevado el pan que necesitaban los pequeños de San Leonardo, un pan blanco y tierno, cortado por manos menudas de mujeres de la Falange, que saben ser generosas en el sacrificio, que saben acariciar con cariño de madre las rubias cabezas de los niños pobres, en anhelo de no ver ni una cara infantil con tristeza, de cambiar las miradas recelosas de los desheredados y de los huérfanos de padres rojos, blancos o azules, en miradas francas y confiadas, en risas alegres de salud y de cariño, cuando nos saluden extendiendo sus menudos brazos.

Así nos quieres tú, camarada General Yagüe, y así son las muchachas que sonreírán diariamente al dar el pan de España y de la Falange a los pequeños del pueblo que cobijó tu infancia. Como tú quieres, españolas y falangistas, somos todas las mujeres que llevamos en nuestro pecho un yugo y cinco flechas. Tú, con tus soldados, libértarás a España a costa de sangre generosa; nosotras bendiciremos esa sangre, enseñando a amarla y ofreciendo nuestro corazón para aliviar a la Patria en sus hijos desvalidos. Ya sentimos en el alma la confianza del Caudillo y la mirada profunda de José Antonio (desde donde el Señor quiera que nos mire), orgullosos de las mujeres de la Falange.

El comedor de San Leonardo, bonito y alegre, adornado con cariño, fué bendecido y ofrecido al Señor. Después el señor cura párroco habló con emoción a sus feligreses, y el Jefe provincial de Prensa y Propaganda de F. E. J. y de las J. O. N. S., camarada Vicente Serna, pronunció una oración nacionalsindicalista con todo el vigor y la belleza de la Falange.

El pueblo, entusiasmado, nos despidió cantando nuestro himno, brazo en alto, entre aclamaciones a España, Franco, Yagüe y Jefe Provincial del Movimiento.

Camarada General Yagüe: Los niños de S. Leonardo tenían hambre y no había quien les diera pan. Con tu ayuda se lo ha llevado «Auxilio Social». Y con el pan, la alegría de la justicia, el amor a España, a Franco, a José Antonio y al yugo y las flechas que preside sus comidas y sus risas infantiles.

¡ARRIBA ESPAÑA!

MARIA LUZ NAVARRO

Encargada de Propaganda de «Auxilio Social»

que el Régimen quiera sacrificar las medidas y las pequeñas actividades industriales y comerciales. Es precisamente lo contrario lo que queremos. Los obreros de la gran Génova que han dado tantas pruebas de disciplina y de aplicación al trabajo, sepan que sus condiciones están siempre presentes en mi memoria y, sobre todo en mi corazón.

Las directrices de nuestra política son claras: Nosotros queremos la paz, la paz con todos.

Y yo puedo decir que la Alemania Nacionalsocialista no desea menos ardientemente que nosotros la paz europea. Pero la paz, para que sea segura, tiene que ser armada. He aquí por qué ha querido que en Génova se concentrase toda escuadra, para demostrar a vosotros y a los italianos de las dos regiones más continentales, como son el Piamonte y la Lombardía y efectiva. Nosotros queremos la paz, pero debemos estar listos para defenderla con to-


dos los esfuerzos, especialmente cuando se oyen discursos, sea a otro lado del Océano, sea como lo debemos reflexionar,

Tal vez haya de excluir la posibilidad de que las grandes democracias se preparen a una guerra de doctrina.

Es este caso es bien que sepa que los Estados totalitarios harán el trabajo y marchará rápidamente al fondo mismo de la cuestión.

Genoveses: La Italia fascista se honra de poder contar con vuestro coraje, con vuestro espíritu de patriotismo y con vuestra tenacidad verdaderamente ligérica; dura y firme más que las rocas, que vosotros habéis roto para ensanchar vuestra ciudad más paciente en las largas navegaciones a la vela.

Mi visita cierra un periodo de nuestra historia y abre otro. Durante este período vuestra Génova debe cumplir y cumplirá un nuevo poderoso ciclo.



Cuarto Aniversario  
LA SEÑORA

## Doña Dorotea Ridruejo Barrero

VILDA DE CARRASCOSA

Falleció en Soria el día 19 de Mayo de 1934  
(Después de recibir los Santos Sacramentos)

### D. E. P.

Sus afligidos hijos, doña Juana y don Ignacio; hijos políticos, don Daniel Martínez y doña Angela Tejedor; nietos, Mercedes, Manuel, Juan, Flora, Amador, Juan y Angel; hermanas, doña Clara, don Bernardino y don Epifanio Ridruejo; hermanos políticos, doña Asunción Ruiz Zorrilla y doña Paulina Botija; sobrinos, primos y demás familia:

RUEGAN a sus amigos y relacionados la tengan presente en sus oraciones, por cuyo acto de caridad le vivirán muy agradecidos.

Soria, Mayo de 1938.

Todas las misas que de 8 y media a once de la mañana se celebren en la Iglesia de San Clemente, el Jueves, 19 del corriente, serán aplicadas por su eterno descanso.

Suscribase a «Y»  
Revista de la S. Femenina de F. E. T.